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Prefeitura
UIJ:1a seIuana de governo·

- ,

Esta edição traz com exclusividade o que O governo
Krautler realizou nat ª semana de trabalho na prefeitura de
Canoinhas. Entrevistas com cada secretário trazem em

detalhes, o que, já foi realizado e as prlnclpals metas a

serem atingidas.
' " ,

_ 431 funcionários foram demitidos e a economia foi de

281 mil reais.
-

-Ampliado horário de trabalhodos servidores públicos.
municipais para 8 horas diárias. '

,

_Cargos comissionados baixam de 62 para apenas 28.
'

_,Concurso público deverá ser realizado em breve.:

_ Como se está administrando o caos na garagem

municipal definida como o "cemitério do dinheiro público". ,

-,

- Auditoria é fato certo. O prefeito Krautler recebe

firmas auditoras e faz levantamento de custos.

Correío do ·Norte .concede 15%
de . desconto

,

.
.

,

para assinantes
Neste ano o Jornal CORREIO DO,NORTE completará 50 anos de existência. Não poderia
deixar o nosso maior patrimônio que é o assinante esquecido. Portanto, a partir de janeiro de

"1997, todo assinante que estiver em dia com o Correio do Norte, terá 15% de desconto em

qualquer publicação em nosso semanário. Este é um presente aos 1.410 assinantes na região:
,

832 - Canoinhas; 280 -TrêsBarras; 62/- Irineópolis; 80-Major Vieira; �6 - Joinville; 30 - Bela

Vista do Toldo; 15 - Rio Negrinho; 10 - São BentÓ do Sul e 5 - Campo Alegre.
--/
/ '
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,RADIOCULTURASULFM

Sinfonize 98,5 e ouvirá uma FM de verdade
RUA D. PEDRO II, 460 - SÃO MATEUS DO SUL - PARANÁ

oprefeitoOrlandoKrautlercom oTenente
Tomelin, durante a solenidade do

juramento àbandeira. Na ocasiãoKrautler
foi empossado presidente da Junta do

serviço militar.
'

Protetor de caçamba para caminhonetes
SIIO - F -1000 - Saveiro - Pampa - Fiorino
RepresentanteRegional-Nacional 'Composite Lida.
CODIPAVE LTDA. Televendas (047) 622-3191

- .FAX: (047) 622-3192 I

Rua Vidal Ramos, n" 401 e Getúlio Vargas n° 15261

Informa
Em janeiro, até dia 31,' paga-:-,se o

IPVA/97, cota única dos veÍctilos
de placas fina.l 1. Ano de

fabricação 1985 em diante ..

DESPACHANTE PEDRINHO,
Rua Vidal Rainos, 920 - TEL. 622-0107

-

JOAO LINZMEIER & CIA. LrDA
FONE: 622- 7 796

'

Linha prota-(adulto e infantil) e bermudas femininas == 25% de desconto a vista ou cheque p/ 10/03
_

,P:r«>..-.�ção rIr.-..._...ph:
- ----Na compra de qualquerpeça Triumph você concorre às 8peças expostas

'na vitrine da LojaPreferida - Sorteio dia 13 de janeiro, de 1997
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Sa.1á.r:i.o po1pu..do I

Os àeplltados estaduais reínícíarssn as atividades ontem
em per:ír0d0 exaaosdinárío, Cada deputado vai receber R$ 12 mil
pela convocação. Além da Feforma administrativa do governo,
parlamentawes vão tratar de 0utFO tema polêmico: o da reeleição de
presidente daAssembléia. Se passar, Pedro BittencourtNeto continua
napresidênciapormais dois anos. Faltam três votos paraBittencourt
aprovar a emenda e garantir a reeleição. Os votos que faltam. estão
no seu ex-partido, o PPB.

IPTU
Prefeitos que assumiram dia 1 ° de janeiro debruçaram-se

sobre cadastro de deve.dores do IPnJ. Descobriram que há
inadimplentes ilustres com o erário 'público como ex-prefeitos,
empresários de alto cotumo e até deputados estaduais que
concorreram. na última eleição.

I:n.sc.Pitções
Estarão abertas as inscrições para 0 processo seletivo de

professeres da redemunicipal d'e ensino de 20 a 24 de janeiro. Todos
os que já trabalharam no mUnidpio deverão requerer com
antecedência 0 atestado de tempo. de. serviço nasecretariamunicipal
da edycação. As gestantes também deverão fazer a inscrição para
participarem da escolha das vagas na prefeitura de Canoinhas.

..A..1e�os
Esta interessa aos produtores de peixe. A Secretaria de I

Agricultura e Desenvorvímenos Rural da Prefeitura Municipal de
Canoiahas está aceitando encomenda de Alevinos até o dia 20 de
janeiro. Cada alevino custa 6 centavos de.real.

E:n:.:re'V'i.s-ta. cole-ti..-v-a
O prefeito de Canoinhas, Orlando Krautler, vai receber a

imprensa canoinhense nesta sexta-feira, dia 10. O objetivo é falar
sobre os 10 primeiros dias de seu governo. Krautler vai falar sobre
as ações efetivas promovidas pela sua equipe pela otimização dos.
serviços e atendimentos municipais.

I·

Produção artesanal dealimentos ebebidas
recebe le.gislação para pàdronização

A Assembléia Legislativa aprovou projeto de Lei do
deputadoEni \roltolini (pPB) que normaliza aproduçãoartesanal de I
alimentos e·bebidas. Assimas pessoas que fazeme vendemprodutos J
como mel, embutidos, queijos; musses, bolachas, pães, cucas, . 1

encontrados em feiras livres e mi venda de porta em porta, terão a 1oportunidade de legalizar sua produção.
Pelo projeto de Voltolini, os produtores de todo o Estado

recebem normas sanitárias para a elaboração e comercialização
desses produtos. O projeto agora vai para o governador sancionar.
"Pela primeira vez, as pessoas que elaboram esses produtos poderão
fazê-lo em. escala comercial, dentro da lei. Além do mais, a sanção
do poojeto vai estimular os produtores rurais, porque ampliará
excelente alternativa econômica", defende Voltolini. Ele reforça
que a.legalidade é uma boa forma de incentivar o produtor a ficar no
iaterior.

Entram na nova lei as seguintes matérias-primas, seus
derivados e subprodutos: carnes; letie, ovos, produtos apícolas,
peixes, crustáceos e moluscos, microorganismos, frutas e cereais.
Condição básica para o produtor obter o benefício é, antes de tudo,
registrar-se no órgão municipal de agricultura.

,

Esclare.cimento
Concluiu-se, após vistas dos assentamentos

funcionais da servidora Fabia S. Dias qye a mesina gozou
licença-prêmio relativa ao quinquénio 1990/1995, no período
de 29107/96 à 29/10/96.

Ainda que gozou entre 30{10/96 e 28/11/96 as férias
relativas ao penado 1995{96. Finalmente, que a partir de 29/
11/96, amesma se encontra em licença para tratar de interesses

"- flartic.ula-res, sem reml\lllJ.eração. �

�
REUNIDAS

CARGAS

.ATENDEAfOS
SANTA CATARINA

PARANÁ
RIO: GRANDE D.O SUL

SÃO PAULO

ooo:{WAçéES:
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 11

FONE: 624-2lt97
CANOINHAS - SC

Edi:tíori.a.1
,

Começou a transformação. Canoinhas respira aliviada depois
de lONgOS 14 anos de humilhação para o povo canoinhense, anos de
penúria e de lastimação. Em 1 ° de janeiro a esperança se renovou. E

'agora, mais que nunca é hora de termos compreensão, de nos

colocarmos disponíveis para que asmudanças tão necessárias ànossa
gente aconteçam e principalmente dêem certo. Tivemos paciência
durante uma década e meia, Por que não agora?

E amudança já começou. Foram exonerados 431 funcionários.
"E o custo social destamedida?", "colocaram na rua pais de família",
dizem os que teimam em acreditar que nada vai dar certo e o que
tentam, e principalmente, estragar desmoralizar, tentar não se

convencer de que a medida era necessária. O que esta gente tem

que saber na sua visão estreita e míope, é que a prefeitura não tem

a função de empregar. A prefeitura tem a função de administrar o
bem público, de dar condições' para que a cidade cresça, de dar

condições para que as empresas aqui se instalem e aí sim, gerarem
empregos. A prefeitura tem a função de devolver em forma de

serviços os impostos pagos pela população.
A partir de agora temos que ter, que adquirir esta consciência

porque o prefeito Orlando Krautler e sua equipe com certeza j� a

possuem. Temos que confiar, que acreditar e nós da imprensa
declaramos aqui as nossas portas abertas, para trazer até o

canoinhense tudo que estiver sendo feito para o bem da nossa

população, para o desenvolvimento da nossa terra.

Cada ato, cadamedida tomada será divulgada, sim: Demaneira

orgulhosa, de maneira que todos saibam que agora' impera a

transparência na prefeitura de Canoinhas. Agora ninguém tem
necessidade de esconder, de omitir nada. Temos certeza que tudo'
será feito sempre visando o desenvolvimento e o bem-estar da

população. O trabalho é árduo, o caminho mais ainda. A diferença
é que agora impera a seriedade, a boa vontade, o interesse coletivo
e isto é visível: como podemos duvidar da seriedade de um prefeito
que toma UMA MEDIDA TERRIVELMENTE IMPOPULAR
como foi Q, caso da demissão emmassa? Será que o prefeito arriscaria
perder em popularidade por algoque não acreditasse que iria dar

certo, por algo que não fosse definitivamente eficaz e necessário?
A resposta é clara e lógica; claro que não! Krautler está fazendo

somente aquilo que se faz necessário, aquilo que todos nós sabíamos

que se fazia necessário. Está dando certo? Sim, a prefeitura não

parou, pelo contrário está trabalhando mais e atendendo melhor e
há testemunhas oculares desta afirmação.

Outro fator que nos leva a acreditar em K.rautler foi a decisão
que chega a surpreender os que conhecem a situação da prefeitura
'de Canoinhas. Orlando Krautler poderia estar tranqüilamente
instalado em um apartamento funcional, em Brasília, ganhando pela
convocação extraordináriamíseros 36mil reais, somente em janeiro
e no entanto está aqui, enfrentando o caos, a desgovernabilidade da

gestão anterior, a falta de dinheird, salários atrasados e até a

incompreensão dos que, como já dissemos, insistem na virulência

espasmódica de 14,anos.

Mudança na sede do poder legislativo é meta
do novo presidente da Câmara Municipal

Canoinhas - Mudar a sede da Câmara de Vereadores de

Canoinhas.para um espaço próprio existente no prédio da Prefeitura
Municipal, é uma das metas do novo presidente do legislativo
municipal, vereador Lourival Jarschel, o Kikão (PSDB).

O espaço existente no prédio da Prefeitura foi projetado e
construído especificamente para abrigar a Câmara,. mas estava

servindo apenas comodepósito demateriaiseentulhos da Prefeitura.
O local possui um amplo plenário tipo anfi-teatro que

poderá ser utilizado para realização de outras reuniões e eventos,
como congressos e palestras, além de possuir várias salas que
poderão abrigar os gabinetes dos vereadores e das Comissões
Técnicas.

.

Até que o novo local seja terminado e capacitado para

�SUCHEK
Corretora de Seguros Ltda.

SEGUROS COMQUALIDADE E SIMPLICIDADE:
AUTOMÓVEIS - RESIDÊNCIAS - EMPRESARIAIS - VIDA E ACIDENTES PESSOAIS

- ,

VIDA RESGATÁVEL - TRANSPORTES NACIONAIS E INTERNACIONAIS.

RuaFreiMenandroKamps, 315 - 10Andar - FONE: (047) 622-2120-FAX: 622-2321
C:::::arl:.c>:irib.as - San..-ta_ C:::::a.:ta.:rir:l.a..

,

COMEÇO-E PHIM LANCHES
16 TI�OS DE LANCHES

PORÇÓES - FRUTOS DO MAR

4ªs E SÁBADOS COSTELADAS COM

ACOMPANHAMENTO.

R$ 3,00 POR PE�SOA

À-nER'FO IJE 2ª A 2ª A PARTIR DAS 17H30MIN.
'Rua Felipe Schmidt, 1328 -:- (em frente ao Kengo's)

"REAlCE"
, Cábelei:reiras

cortes, tinturas, luzes, reflexos, hidratação,
acetinagem, suportes, frisos, penteados,
maquiagens, limpeza de pele, depilação,

menicure, pedicure.
Atende também cf hora marcada.

Praça Lauro Müller, 125

FONE: 622-2161

receber a Câmara, Jarschel pretende realizar uma reforma no atual
prédio da Câmara de Vereadores, que se encontra praticamente
abandonado.

"É um crime deixarmos ° prédio histórico.onde funcioria
a Câmara, na situação em que se encontra, sujo, sem pintura e

abandonado", disse,
A intenção do presidente é fazer da .Câmara um local

bonito e funcional, um verdadeiro "cartão postal" da cidade.
Jarschel disse que após amudança da sede do Legislativo,

que pretende ser feita com urgência, o aritigo prédio. deverá ser

utilizado como um espaço cultural e turístico da cidade, abrigando
aFundaçãoMunicipal deCultura, oMuseuMunicipal e aBiblioteca
Pública Municipal.

ZIG - �LMAGENS
Fones: 622-3784 e 622·-.1795

Rua Barão do Rio Br�nco, 330 - Centro

Fundado em 29 de maio de 1947

E;DITORA CORREIO no NORTE SIC LTDA.
FONE: (047) 622-1795 - FAX: 622-2291

Jornalista Responsável: Edvardes J. Sartori DRT/SC n° 13

Representante comercial:

ZIG & CIA - FILMAGENS
CGC, 01.000.680/0001-06 - Insc, Est., 253,093.490 - Insc. Mun., 4742.2

Rua Barão do Rio Branco, 330 - Centro
Fones: (047) 622-1795 � 622-3784 - 986-6145

Editor/Repórter: José Ramos Filho
Assinatura anual R$ so. ao - Semestral R$ 15, ao

Jornal Matriculado no Iivro B-l de "MATRÍCULAS DE JORNAIS E DE
OUTROS PERIÓDICOS" à folha 001 sob n" 001 no Cartório de Registro.
de Pessoas Jurídicas de Canoinhas-SC
Filiado àAbrajori - Associação Brasileira dos Jornais do Interior,
"Matérias de interesse particular só serão publicadas mediante a

aprovação da direção e pagamento antecipado. Bem como as matérias
assinadas, não são de responsabilidade do Jornal".

Impressão na Gráfica Canoinhas Ltda.
Rua Francisco de Paula Pereira, 765 - Fone: 622-1121 - Cànoinhas - SC
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( Juliana Krailing e Leliana Knoryk

"Para refletir"
"D b

A

escu ra vocemesmo queDeus não se conhece apenas
com a inteligência. ..

Mas se experimenta com todas asfibras dopróprio ser"

"Glamour"

Destacamos a beleza e a simpatia de Liliane Ferreira em foto.de
Moisés.

Happy Birthday
- Dia 06/01 - quem aniversariou foi Fabiane Kladzinski
- Tambémdia06/0 1 quemaniversariou foi Fabiane Séleme

que completou 14 anos.

Felicidade às duas.

Enlaces
- Trocando alianças no dia 11/01 (sábado) Joaci rMartins

eMaria Nunes, na Igreja Nossa Senhora Aparecida.

Não desanime
Não desanime!

Aprenda a começar e a recomeçar!
Não se deixe arrasar pela indiferença!
Se caiu, levante-se e recomece.

Se errou, erga-se e recomece.

Se não consegue dominar-sefirmesua vontade e recomece. .,,/

Não desanime jamais!
Talvez chegueaofim da lutá cheio de cicatrizes, mas estas

se transformarão em luzes, diante do Pai Todo-Compassivo.

"Deslumbrante"

Em um clicksuper especialdeMoisés TatianeMeisterparalizando
olhares masculinos.

Neste sábado dia 11/01/97 às 22 horas no CLUBE METZGER em MARCÍLIO DIAS.

Super desfile da Moda Verão /97

Matriz Cristo Rei

Em foto de Moisés destaca/nos e parabenizamos a decoração
altamentequalificada defunc ionários eproprietários da Camercial
Chamber.

Diogo Tremi da Silva

Deus não se deixa captar pela sensibilidade de nossas

pupilas,mas enchede rastros fecundos todos os recantosdouniverso.
Osastros, quaisnavesgigantescas, nãodesviamda própria

rota, bem corno o elétron mais ínfimo segue a órbita que Deuslhe

traçou.
Amorte, é amais decisiva aventurada condição existencial

porque é o único trampolim que nos lançará do provisório para
definitivo

Da angústia para a serenidade.
Da busca para o encontro.
Da luta para a paz.
Da insatisfação para a plenitude.
Do tempo para a.eternidade,
Amorte, é a vida que nasce duma despedida
Despedida temporária'
Despedida de amor
fá fazem trinta dias,mas obrilho de seus olhos permanece,

como se fossem apenas trê segundos ...
Com saudades, seus padrinhos.

� CORREIO DO NOR_i�E1
HÁ 49 ANDS INFDRMANDL7_j

l\1ATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
Portão pi Garagem 2x40 por 2x20 R$

Janela Veneziana Ix20 por IxOO R$

Barraca pi 3 pessoas .. .' R$

965,00
34,70
92,90

APROVEITE NOSSO CREDIÁRIO EMATÉ 9X

RUA VIDAL RAMOS, 264 - FONE 622-2777

Especializada em motoresÁlcool - Diesel

Gasolina - Retífica completa de Motores

FONES: (047) 622-1912 - 622-3760 - 986-6053

RUA GETÚLIO VARGAS, 1454 - CANOINHAS - SC

,

Novo ano: estou de volta

Dificilnâo eescrevermuito: édizermuito, escrevendo
pouco. \.

Vamos pensar assim...

Que o princípio de um ano bom;
Seja o começo do fim,
De um ano ruim.

A realidade esmaga
Quando uma pessoa começa a refletir sobre todos os

problemasque tem.numrnesmomomento, é capazdedesanimar
na busca de qualquer solução. Quando uma família começa a

discutir conjuntamente todos os problemas, perde a serenidade
e a vontade de encontrar soluções. Quando olhamos os

problemassociaisehumanos conjuntamente, ficamospequenos
e assustados. Nosso mal é não separar os problemas dentro do

tempo e do espaço, vemos os problemas (aqui e agora) na
realidade cada problema tem seu tempo e seu lugar. E quando
somos capazes de fazer esta distinção, de tomar um problema
porvez, tudo ficamais fácil.Hámuitos idealistasquedesanimam.

Écomumverestudantes percebendo osproblemas queenvolvem
a sociedade e desejando uma sociedade nova. Mas com tudo

parece tão complicado e em todas as direções aparecem

problemas, desistem da iuta.
'

Há líderes políticosnovos, sacerdotes, e tantas outras
lideranças que desejam uma mudança social, mas que se

acomodam quando percebem que os caminhos estão sendo

difíceis.

É preciso grandes motivações, grandes causas,

objetivos muito claros para enfrentar os problemas. É preciso
saber onde se quer chegar e ao mesmo tempo ser livre, não se,

deixar envolver por ideologias interesseiras, por interesses de

grupos.
Não basta ter lido lindas teorias sociais. Não basta

belas idéias. Não basta a realidade em todas as dimensões:

Não basta integrar um grupo de militância. É

importante ter uma causa. Somente aguentam a luta as pessoas

que têm uma causa definida. Uma causa que vai além dos'

interessespessoaisedegrupos. Alémdosinteressespassagei ros.
Há políticos que aguentam a luta por uma causa

muito pessoal. O poder e o dinheiro fazem perder sono, saúde
e tempo e porque não a VERGONHA também. Até usam dos

problemas sociais como degrau nasubidapolítica.Há idealistas
que aguentam com motivo de fé. Sonham um modelo de

sociedade diferente desta que está aí. Sociedade justa e

igualitária. Sociedade como Deus pensa,
A realidade com todos os seus problemas esmaga

qualquer pessoa que não tem uma dimensão de fé, um objetivo
claro de chegada.

Quem é vitorioso nessa lutá?

Quem é capaz de ver os problemas em conjunto sem

querer resolvê-los de uma só vez.

Quem consegue serenidade num clima de fé.

Serenidade que é ter objetivos claros e certeza de vitória.
Quem sabe buscar a solução em conjunto, em

comunidade, e tendo uma paciência muito grande.
Épreciso caminharjunto emuito devagar para não se

deixar esmagar pela realidade ou perder-se sozinho na luta.
Eis aqui a minha experiência: aquilo que sou, devo-

\..
o aos outros.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Pain.el Pain.el
Nosso. oi
OU I!

A partir desta edição deste semanário estaremos frente aos
conhecimentos, realizações, mancadas, boatos efatos,enfim, tudo
o que for destaque emMajorVieira nós estaremos atentos e teremos
um enorme prazer de traduzir em palavras escritas para que você

amigo leitor...
FIQUE POR DENTRO!

A nova administração
Ordem, esta é a palavra que encaixa-se perfeitamente com

.

a atual e nova administração do município Majorvieirense. Já em

seus primeiros dias de mandato o novo prefeito, Dr. Vicente

Mazzaro, começou cumprindo oprogramadegoverno queapresentou
em sua campanha, observamos que acima de tudo o novo prefeito

. pretende governar nosso município promovendo um trabalho

organizado. Durante a semana que passsou Vicente realizou várias
reuniões com seu secretariado, vereadores e funcionalismo para
comprovar a atual situação administrativa e de quemaneira poderão
contribuir para o crescimento de Major Vieira.

Também nesta semana o prefeito iniciou através daRádio
Planalto um programa informativo relacionando suas metas,. suas
prioridades e falou das dificuldades encontradas, que. não são

poucas. Mostraremos agora um pouco do que Vicente colocou aos

seus ouvintes durante os referidos programas:

Prioridades
'" Ajustes nos pagamentos do funcionalismo público (todos

atrasados);
* Recuperação dasmáquinasmunicipais para que se possa

iniciar os-trabalhos de manutenção na área agrícola e urbana;
* Conclusão de obras inacabadas, como posto de saúde,

jardim Tia Chiquinha, entre outras;
* Patrolamento das estradas para melhoria de acesso na

área urbana e rural;
* Término das casas populares e de quadras de esportes.

Aquisição
* O novo prefeito adquiriu um tratorford 5030 4x2 em 24

parcelas através do fundo municipal de agricultura.

Como ficou o secretariado
Sec. Obras: Nereu José Henning (interinamente)
Sec. Agricultura: Carlos AlvinoWagner
Sec. Educação: Silmara Zabudowski
Sec. Saúde: Rosane Mazzaro (interinamente)
Sec. Bem Estar., Rosane Mazzaro
Sec. Administração: Carlos Alvino Wagner

Ao Dr. Vicente e sua equipe desejos de sucesso,

semanalmente estaremos publicando neste semanário o decorrer da
atual administração municipal.

Unidos pela vida
Criado a pouco tempo grupo Unidos Pela Vida tem se

destacado em nossa cidade devido a promoção de campanhas
comunitárias envolvendo crianças, jovens e adultos buscando a

conscientização da fanuliaMajorvieirense dos cuidados necessários
para que nossos munícipes não façam parte de um círculo vicioso,
a campanha desenvolvida pelo grupo e contra o uso de drogas,
álcool, fumo e contra o aborto.

Grupo é formado por pessoas e diversas entidades que
entraram de cabeça nesta batalha. Já foram realizados passeio
ciclístico, distribuição de camisetas e adesivos da campanha, além
de um concurso de redação com os alunos do C.E. Luiz Davet, a
PAINEL destaca agora a aluna que classificou-se com sua redação
usando como título QUESTÃODEVIDA, relacionando suas idéias
contrárias ao aborto; à alunaROSILENE ISFHAIER os parabéns da
equipePAINEL, a mesma receberá no retomo das aulas um prêmio
do Rotary Club. Lembre-se somos a favor da vida.

'

�
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ONDE QUER QUE VOCE VA

By: Bertoldo - Rosália - Any - Wellyngton

Segura peão
Atenção tradicionalistas, nos dias 25 e 26 de janeiro, o

patrão -do C.T.O. Lago Azul, de Major Vieira, Sr. Guido Davet,
realiza em sua sede um grande rodeio.

Acompanhe a programação:
Sábado dia 25 início das competições, 12halmoço com churrascada.

. 14h - reinício das competições
2ih - grandioso baile gauchesco no centro de M.V. com o grupo

Galpão, de Santa Mana-RS

Domingo dia 26 reinício das competições, 10h Santa Missa
12h - churrascada, à tarde haverá gineteada e diversas atrações
19h - encerramento com entrega de troféus aos vencedores

Pegando você pelo ouvidos
.

Em Major Vieira a Rádio Planalto AM diferencia-se de
outras emissoras devido a sua programação voltada exclusivamente
àquelas pessoas que curtem o sorri da boa música e que gostam de
receber informações com responsabilidade. Destaca-se também

pelo carinho recebido de seus ouvintes que fazem com que a sua

Planalto bata sempre recordes em audiência.
Sintonize em seu dia a 1190, Sistema Planalto de

Comunicação, tocando o que toca em você!!

Nosso verão 97, chegou pegando fogo!
,

Este ano com modelos e cores ainda mais vibrantes e

ousados. A temporada do nosso belíssimo e caliente litoral está a

mostra, uma grande variedade de estilos de roupas mais curtas e

justas, com estampas e cores sempre vivas e commuito brilho, para
,

salientar a beleza masculina e feminina neste caloroso verão.

Aproveitebem esta estação comsaúdee responsa,pintando
o sete em 97.

Toque da Modas & Festas

Primeira mão (Major Veira in fest)
,

Á PAINEL divulga em primeira mão a programação
festiva, alusiva ao aniversário de nossa cidade, confira a seguir:

- Dia 18/01/97 - escolha da GAROTA MAJOR VIEIRA,
nas dependências do Club PALÁCIO.

� Dia 19/01/97 � início dá gincana recreativa, cultural e
esportiva. Também no dia 19 uma prova esportiva que exige muito
prepara físico, o famoso CROS COUNTRY.

- Dia 20/01/97 - início do campeonato de futsal e vôlei

dupla.
- Dia 21/01/97 - continuação do campeonato de futsal e

vôlei de dupla.
.

- Dia 22/01/97 - continuação do campeonato.
- Dia 23/01/97 - aniversário do município, iniciam-se as

comemorações na parte da manhã tendo término a noiteno CLUBE

PALÁCIO, com a noite MAJOR VIEIRA in fest.
- Dia 24 e 25, continuação e finalização das competições..

.

Participe!!!

Parabéns
APAINEL parabeniza aVó Durcília pela passagemde seu

aniversário que ocorreu no dia 09/01/97. A ela desejamos muita
saúde e votos de muitos anos de vida. PARABÉNS VÓ!!!

Balançando o esqueleto /

EmMajor Vieira a galera jovem e de bom gosto reúne-se
no Club Palácio tomando a casa do Point de encontro dos finais de

semana. Algumas das festas já agendadas pelo Club para este início
de 1997, prometem fazer os musimaníacos dançarem pra valer.
Nestesábado dia 11/01/97 vocêconfere o primeiro gritodecatnaval,
um preparativo para o carnaval que promete ser um dosmelh?res da
região e com certeza o melhor�.��de_.__

AGUARDE,vemaía festa doconvite, se você temconvite
de qualquer c1ub, danceteria ou baile, você entra na faixa (grátis). É
segredo, não espalhe para seus amigos, mas a festa é dia 18/01/97.

Palácio - 04 anos balançando você ...

Profissionalismo
Nota 10 ao profissionalismo das irmãs que coordenam e

dirigem o hospital São Lucas deMajorVieira,mantendo um padrão
de atendimento exemplar a outras instituições, mostrando que se, é

possível, apesar da crise, dar a volta por cima.
Nota 10 também ao corpo clínico que atua no hospital

diagnosticando a saúde Majorvieirense, aqui em Major Vieira e

assim:

Nossos médicos tem um tema, em primeiro lugar está a

SAÚDE, a equipe São Lucas muita saúde.

Destaque e competência
- Lanchonete GUIGUI (Carlinhos,
Goreti)
QueXhen!
- Panificadora BODNER, do amigo
PAULO

Que pão hão sôo!
- Churrascaria do GAUCHO TCHÊ
(fonho)
Sobremesa boa aquela de morango!
- Loja MODAS & FESTAS (Any)
As melhores marcas e as melhores

condições!
- NATIVO'S BAR (Márcio, Paquito e

Adilson)
Cervejinha no ponto!
- POSTO DO MAURO (Mauro)
Vai gás aí?!

FARMÁCIA SINHAZINHA.'
(Gilberto, Zelinda)
Onde dói?
- CHURRASCARIA BRHAMAR

(Adilson)
Ambiente bom barbaridade!
- LAVAÇÃO DO ASSIS (Assis)
Deixa que a gente limpa!
- LOJA TUDO POR 1,99
Tá barato hein!
- PRO LAR (Novak)
Reformar mi construir, estamos aí!
- BESC E BANCO DO BRASIL
Galera que vale ouro!
- MERCADO KIEM (KIME)
Bom pra você, bom pra mim!
- BORRACHARIA DO LICINHO

(Ulisses)
Penu furou, Licinho concertou!
- KAT CONSERVAS (Rubens)
Olha o pepino!
- SORVETERIA PALÁCIO

o nosso até
Nós, colunistas da PAINEL, sentimos-nos honrados e

felizes porsaberquevocêénosso leitor, umabraço.umaboa semana
e .se DEUS quiser, semana que vem novamente aqui estaremos.

Até a próxima!

Aquele sorvetine (sorvete + martine +
.

sazon)!
- NOVAK MÍVEIS
Cama nova, coisa boa!
- ADRIVERSON PAPELARIA

(Alairton)
As aulas estão chegando!
- MERCADO VEIGA (Lenir, Zélia)
Aqui tem tudo!

'

- LOJA A BARATEIRA (Nereu)
Camiseta esperta, meu!
- AGROPECUÁRIA NHO�SIZA
Vamos va�inar os bichinhos?
- WALMIR CABELEREffiOS
Olha que eu te corto! (o cabelo)

_

- TECIMALHAS VEIGA
Procurou achou!
- MOTO PEÇAS FALCÃO (Adilson,
Bona)
Asas pra sua moto!
- ELETRO WILE (Ado)
Tá dando choque!
-.BEBIDAS MAVEZAN (Sérgio)
Que porre bom!
- KI-DURA (Chico)
Ferro forte pacas!
- COOPERNORTE

Feijão, arroz, batata... !
- CONSTRUTORA TRAMONTIN.
(Edésio)
Nosso negócio émassa (cimento)
- LOJA PREFERIDA E 1,95
(Kichileski)
Precisou, tem!
- AGROPECUÁRIAMAJOR (Sudoski)
Fala Edson, falo sim!
- FOTO MIGUEL (Miguel)
Olha o passarinho!

. - ELETRÔNICA STAR (Miguel)
É só por na tomada!

CORREIO DO NORTE
HÁ 49ANOS INFORMANDO

.J

'&CIAZIG ...............m..rrnm.

FILMAGENS
Casamento, fita cf montagem
Aniversários, bjatfzados

.

Formaturas, fita cf abertura
Cópfas apenas

RS
RS
RS
RS

60,00
40,00
15,00
15,00

Rua Barão do Rio Branco, 330
Centro - Fones: 622-378.4 - 622-1795

CLUB PALÁCIO MAJOR VIEIRA LOJA MODAS, E FESTAS
Uma loja a altura do seu charme

A LOJA DA FAMÍLIA MAJORVIEIRENSE
- Roupas, calçados, menor preço e crediário próprio

(Ao lado, do consultório do Dr. Edson Colla)

Agitando \
o seufinal de semana

Som - Luzes - Lugar de gente bonita!
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Pastoral Familiar
Eu, JoséAugustinho Gapski, pertenço a Pastoral Familiar

da Paróquia Santa Cruz.
Eu vou começar a participar neste grande jornal de

Canoinhas que é o Correio do Norte, o pioneiro em circulação e o

mais antigo jornal do Planalto Norte, com um assunto muito

interessante que é PROMOVER A PAZ.

QUE A PAZ ESTEJA CONOSCO
O Ano Novo está batendo à nossaporta. Precisamos recebê

lo da melhor forma possível.
.

Durante todo o ano esta seção falou de problemas que
dificultam a paz da sociedade. Os armamentos, o alcoolismo, as

brigas de trânsito. Nesta edição vamos falar do desejo de paz, algo
em comum nas mais diversas religiões do mundo. Representantes
de algumas delas dão aqui suas mensagens de paz no ano novo.

Começo em casa:

Reverando Carlos Eduardo Aranha Neto.

Dias difíceis os nossos. Mundo, vida, sustento, tudo é

diflcil. A dificuldade parece até algo natural à existência humana.

Por isso é muito mais fácil desarrumar que arrumar, dificultar que
facilitar... Trabalhoso é gerar, fazer, construir. Exige esforço,
sacriflcio de situações interiores e íntimas, dedicação de tempo.

Infelizmente, a situação atual faz com que queira deixar a
vida passar e atribuir às lideranças sociais (políticas, educacionais,
religiosas) providências para a conquista do sossego.

'

O ano novo não pode trazer só a esperança de vida nová.
o relógio instrumento que nos faz perceber que chegamos neste

ano novo, nem sabe o que se passa. Não se dá conta do motivo que
leva à festa, aos rojões. Ao relógio tudo vai ser igual, mas a nós não

pode ser.

Temos que nos dispora fazer a paz. Se as famílias vivessem
em paz, o mundo sentiria os reflexos disso. O lar é o nosso local de

proteção. Se em casa há transmissão de segurança, as crianças não

terão do que temer e, assim, poderão enfrentar os "torpedos" da

vida com serenidade. Se essa realidade for obtida na maioria dos

lares, surgirão homens emulheres solidários para juntos provermos
um mundo de paz.

Esta construção da paz vem pelo interesse e pela dedicação
em sermos pacificadores como dizia Jesus no Evangelho de Mateus

5.9 "Pacificador é aquele que, em meio à crise, busca promover a

paz; em meio à discussão, quer trazer a calma; em meio ao

desentendimento, quer ajudar com soluções".
Esse ano de 1997 pode ser melhor. Esforce-se por isso e

quando chegarno final dele, você vai poder olhar para trás e ver o

quanto progrediu. Diflcil? Podes ser. Impossível? De maneira

alguma. Basta pedir a DEUS.

AAPAE necessita permanentemente
do apoio da comunidade canoinhense.

COLABORE

Reverência à Diversidade,

Rabino Henry Sobel
Era uma vez um rapaz que resolveu mudar o mundo. Mas

percebeu que o mundo era grande demais para uma pessoa mudá-lo
sozinho. Então resolveu mudar seu país. Logo viu que isso será

muito diflcil. Decidiu mudar sua comunidade, e percebeu que até

isso era diflcil. Então resolveumudar a si mesmo. E quando começou
a ser compreensivo para com os outros contagiou sua comunidade,
seu país, o mundo.

Se queremos construir a paz em nossa sociedade, temos

que começar com nós mesmos. Cada um de nós, em nosso pequeno

mundo, desarmando o espírito,' nos conscientizando, e

conseqüentemente, conscientizando aqueles que nos rodeiam.

Desde pequenos precisamos ver plantadas em nós as

sementes do respeito mútuo. Devemos lembrar que há diversas

religiões e etnias, mas todas são igualmente válidas e nenhuma é

superior à outra.
A História já nos deu provas suficientes de que o

preconceito religioso, o triunfalismo ideológico e a discriminação
étnica são as maiores barreiras ao progresso humano.

Já é tempo de percebermos que julgar um ser humano em

termos de seu credo, de suas convicções políticas ou da cor de sua

pele é mais do que um erro. É uma cegueira do espírito, um câncer

da alma.
O erro mais trágico e persistente do pensamento humano

é o conceito de que as idéias são mutuamente exclusivas. Foi este o

engano fatal que, não apenas em nosso século mas em todos os

tempos, fez falhar o ideal da frateriüdade universal. Enquanto
perdurar esta estreiteza de visão, a paz mundial permanecerá um

sonho inatingível.
O ingrediente básico para a construção da paz em nossa

sociedade é a humilde. Um pouquinho de humildade já é bastante

para reconhecer que a verdade não está exclusivamente na nossa

religião, tradição ou nacionalidade. Precisamos reverenciar a

diversidade.
'

Meus amigos: a paz não virá por obra e graça de um grande
líder nem mesmo por Providência divina. A paz virá somente quando
cada um de nós se conscientizar da sua responsabilidade individual'
perante a sociedade em que vivemos.

Amigos, um feliz ano novo e shalom.

Deus abençoe você sempre
Deus abençoe de manhã, no primeiro raio do sol

Abençoe ao meio-dia, até a hora do pôr-do-sol
Deus lhe abençoe à noitinha e a cada hora que você viver:
Com a pazperfeita no coração e na mente, que só seu amor

pode trazer

JoséA ugustinho Gapski

Atendemos diariamente das 18 às 23 horas

]D)][§]K ]P)][ZZA
Fone: 622-1737
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GASOLINA - ÁLCOOL - DIESEL FILTRADOS E ADITIVADOS -

SERViÇOS DE LAVAÇÃO - LUBRIFICAÇÃO - PULVERIZAÇÃO. - TROCA DE

ÓLEO E FILTROS - ATENDIMENTO NOTA 10, COM FUNCIONÁRIOS

COMPETENTES E ZELOSOS COM SEU VEíCULO.

Aceitamos'Cartão de, Crédito - Cheque pré-datado e Ticket-Combustível

Rua CoronelAlbuquerque, 86,.. Fones: 622-0369 e 622-0666 - Saída para Três Barras

Conselho Comunitário Benedito Therézio

de Carvalho Júnior - Cohab 01

Convite
Você é nosso convidado àparticipar de cursos para adquirir

conhecimentos básicos, pois nunca é tarde para aprender, nós lhe

oferecemos os seguintes cursos:

Datilografia, Corte-Cabelo, Culinária, Corte e Costura,
Pintura em tecido, Curso de flores em cetim.

Inscrições: De 15 de janeiro/97 à 31 de janeiro/s".
Início dos cursos: Dia 03 de fevereiro/97

Taxa de inscrição: R$ 5,00
MensalidadesDatilografia: R$ 5,00
Mensalidades demais cursos: R$ 10,00
Local: CENTRO COMUNITÁRIO - COHAB 1.

No final do curso os participantes receberão

Certificado de Participação
Obs.: Se você não deseja participar desses cursos, então você está

convidado a participar do Clube de Mães ou Grupo de Idosos.

A Diretoria agradece

Informativo mundo cão

Os segredos da escovação
Escovar o cão é uma questão não só de beleza, mas

também de higiene e saúde. A escovação retira da pelagem do cão

asujeira,oexce�odeoleosidade,ospêlosmortosfazendocomque
fiquemmais brilhantes, cresçammais fortes pois ativa a circulação
sangüínea da pele. A escovaçãoevita que os pêlos fiquemembolados
e cheios de nós, por isto quanto mais se escovar o cão, melhor.

Cães de pêlo curto são nkis rápidos de se escovar porque
os pêlos não tem nós. Para fazer J escovação proceda da seguinte
maneira:

- borrife água e passe a escova de cerdas duras, finalize
com uma flanela passada no sentido do pêlo.

Cães de pêlo longo dão mais trabalho, exige mais tempo
e escovação mais freqüente. Para fazer a escovação proceda assim:

- borrife água, abra a pelagem com amão direita segure os

pêlos de cima com a mão esquerda e passe a rasqueadeira (escova
de pinos) tirando os nós. Nas orelhas escove no sentido do pêlo (de
cima parabaixo) e nas patas no sentido contrário ao crescimento dos
pêlos (de baixo para cima).

Procure escovar seu cão o máximo de vezes que puder,
pois a escovação diminui a freqüência de banhos deixando o pêlo
mais sedoso e brilhante.

Bolsa de filhotes
- o Pet Shop MUNDO CÃO tem para venda filhotes de'

AKITA, POODLE, DACHSHUND (Cofap), WEIMARANE�,
BOXER.

Venha visitar-nos e conheça nossos filhotes.

1,.17 MUNDO
-

CAO
''PET

SHOP"
BANHO-TOSA-HOSPEDAGEM
Venda permanente de filhotes:
AKlTA - WEIMARANER - PQODLE
BOXER - BASSET (COFAP) - FILA
RUA FRANCISCO DE PAULA PEREIRA:' 1057

FONE:(047) 622-3363
CANOINHAS - se

CORREIO DO NO_RTE·
HÁ 49 ANOS INFORMAiVDO

S'U.perI'D..ercado

Entrega imediata a domicílio grátis na cidade e interior
r

O melhor e mais completo 'mercado do bairro Agua Verde

_.A_v_ EXPEDICIONÁRIOS� 1457 - FONE: (047) 624-1048
l
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A Grande Jornada
Ele fechou o livro
e tudo à sua volta mudou
aquela história incrível
toda a sua vida transformou.
Ela falava de buscas
e de crescimento pessoal.
Ele decidiu seguí-Ia
numa jornada sem igual.
Cruzou terras

singrou mares

aprendeu técnicas

avançadas e rudimentares .

Buscou, procurou, investigou,
mas em lugar algum encontrou.

Saiupara afloresta
para sugar a essência da vida.
Descobriu que o que resta
é só uma grande ferida.

Desanimado, ele quase desistiu
a busca mudou de sabor.
Quase em desespero
perdidopor inteiro
foi aí que ele descobriu
a jornada, é interior. .

�C/T'A !fJZ). 4.
• ,

Correio do �orte Cd./� UU� Por: José Ramos Filho 10 d! dAfJe1rO, de 1997

Palavra do Colunista
Ao contrário da cidade de Três Barras, onde convivemos

com quase cem por cento de tranquilidade, a vida nas grandes
cidades não é fácil. A violência se faz presente em todas as relações
sociais. O medo está estampado nos rostos das pessoas.

.

Mas violência não é só a praticada pelos delinquentes
contra as vítimas, tal qual se entende a relação "bandido" e

"mocinho". Não. Há várias formas de violência. A condição de
vida das pessoas é uma delas.

Fala-se, então, em clima de solidariedade e da partilha,
um ideal desejado intensamente. Mas como conseguir isso?

As manchetes dos principais jornais diários revelam:o

panorama das grandes cidades brasileiras é desolador. O homem
.

comum é, diuturnamente, esmagado pelas tensões da vida cotidiana.
A violência, nas suas mais variadas formas, parece ser o pano de
fundo das relações sociais. Atônita, a platéia assiste ao degradante
espetáculo, e nem sempre se dá conta de que não é mera espectadora.

Na verdade, ela também é protagonista. Ás vezes vítima.
Não raro, algoz. Mas ela só percebe claramente seu papel quando
sofre na própria pele a agressão. Ou quando um parente, um amigo,
um vizinho .são os atingidos. ..

Ao caminharmos por ruas ou avenidas de amplos centro�
urbanos, temos a impressão de que nos deparamos com milhares
de rostos que apresentam formidável variedade de expressões.

Por tanto, queremos desejar que, não só no ano de 1997,
mas que seja perdurável, este clima de tranquilidade que vivemos

aqui.

Nossa Terra, Nossa Gente
Digno de destaque na coluna Nossa Terra, Nossa

Gente, de hoje, é o nome do valoroso poeta tresbarrense
Andreas Costenaro. Andreas, é também um talentoso ator em

peças teatrais, sendo na maiori� das vezes, o protagonista delas.
Hoje, ele brinda-nos com a poesia:

Parabéns pIra Você
* Quem estará aniversariando no próximo domingo, dia

12, é o nosso particular amigo Ermelino Veiga Segundo. À ele, os
parabéns e votos de felicidades de sua esposa Samira, de seus filhos
Sâmia, Jawad e Gybram, dos demais parentes, amigos e também
da coluna Parabéns p'ra você. Um abraço!

* Também completa idade nova no próximo dia 12, a
minha sobrinha Elaine Budick, residente em Canoinhas, À Elaine,
os parabéns e votos de muitas felicidades de todos os seus parente.
Um abração!

.

A Cidade em Foco

Depois de uma rápida paralização durante as festas de
.

fim de ano e de entrada de ano novo, os serviços públicos municipais
estão há vários dias sendo desenvolvidos normalmente em nossa

cidade.

Logo no dia 02, três caminhões basculantes já percorriam
as ruas fazendo a coleta do lixo acumulado desde meados do mês
de dezembro.

De parabéns, estão os novos administradores empossados
no último dia 1°, que, de forma admirável agilizaram os trabalhos,
mostrando assim, que já de início, estão sabendo, e muito bem,
valorizar o povo do município que estão governando.

VISITA
Apraz-me registrar e agradecer, a visita que recebi do meu

caro amigo Joe Francisco. Joe,é de tradicional família tresbarrense,
é professor e escritor, conhecido pelos seus relevantes trabalhos
prestados em Três Barras, bem como por ter participado como

colabarador de vários jornais da região Conforme já é de
conhecimento do nosso público leitor, Joe já publicou o seu primeiro
livro de histórias infantis, intitulado "A bruxinha Margarida".

Parabéns, Joe, e seja sempre bem-vindo à nossa modesta
residência.

]O)][§]K ]P)][ZZA
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Fone: 622.1737
Atendemos diariamente das 18 às 23 horas

Eqüinos:
Alimen tando 0 potro

Embora o leite da égua seja o alimento "perfeito" para o

potro recém-nascido, a sua produção não pode ser Sustentada o

bastante para que o potro cresça só à base de leite. Mesmo já entre

a quarta e sexta semanas de idade, o potro não pode depender
totalmente do leite da égua para a sua nutrição, pois é difícil
determinar quanto de leite essa égua está realmente Produzindo.

Algumas éguas produzemleite suficiente para satisfazer
as exigências desuas crias até 2 ou 3 meses de idade,masmuitas não
conseguem esta produção.

A necessidade de energia do potro lactente sãomuito altas
devido ao seu rápido crescimento. Uma ração balanceada em

proteínao total desenvolvimento do potro.Osminerais,especialmente
o cálcio e o fósforo, são responsáveis pela formação eendurecimento
dos ossos - tão importante para o cavalo - independente do tipo de
atividade que ele irá exercer.

Além do leite, as outras fontes.naturais de alimento para
opotro são o feno e o pasto, Essas fontes podem preencher algumas
necessidades do cavalo em crescimento,mas o potro não é capaz de
digerir totalmente as forragens, e nem o feno.

Cuidados com aalimentação dos pássaros
- Os pássaros preferemuma alimentaçãomista, no entanto

podemos dividi-los em 3 categorias quanto ao hábito alimentar:
- Granívoros: apreciam grãos e sementes
- Insetívoros: apreciam insetos
- Frugívoros: gostam de frutas

Você pode variar bem o cardápio, no entanto intensifique
a alimentação de seu pássaro preferido, conforme seu hábito

alimentar... Fique atento.
Ex: Se o pássaro é granívoro, além dos grãos, você pode

oferecer insetos e frutas ...
t/ Alguns grãos: alpiste, painço, semente de girassol,

arroz com casca, aveia, colza, nabo forrageiro, cânhamo, níger,
linhaça ...

Os grãos são ricos em carboidratos, gorduras e proteínas,
essenciais à nutrição do pássaro ...

I ti Frutas, verduras e legumes são alimentos ricos em

minerais (Ex: cálcio, fósforo, ferro, etc). Ex: agrião, banana,
chicória, côco verde, espinafre.folhas de beterraba; laranjafresca,
maçã, mamão maduro, folhas de nabo, pimentão, brócolis, couve,
acelga, escarola, almeirão, jilô.

,

t/ Lave bem as verduras, eliminando assim possíveis
agrotóxicos.

ti Não use alface: pode causar diarréia nos pássaros.
ti Gema de ovo cozido pode ser oferecido para qualquer

pássaro ... ébem aceito ... (coloque o ovo cortado aomeio, com casca

e tudo). A casca é rica em cálcio.
t/ Plumagem mais bonita, colorida, significa saúde...

preocupe-se em alimentar bem seu pássaro....
t/ A cenoura cozida e raspada (dada 1 vez por dia) e o

pimentão vermelho (dado 1 vez por semana) realça as cores dos

pássaros.

ti Recomenda-se o óleo de fígado de bacalhau como um
alimento diário e necessário para à saúde do pássaro. Dizem que é
bomusá-lo quando o pássaronão recebeumpoucodesol diariamente.

ti A época de muda (no Brasil, de plarço a junho) das
penas interfere no canto dos pássaros, que neste período canta mais
baixinho. Intensifique a alimentação nesta época.

ti Cuidado com os alimentos que se deterioram muito
rapidamente... ofereça semprealimentos frescos. Em frutas, deixe as
sementes. Alguns pássaros gostam...

ti O pãomolhado ao leite é rico emComplexoB ... de vez
em quando ofereça aos pássaros ....

t/ Existem diversas espécies de pássaros, com hábitos
alimentares distintos...

Osgranívorosmaiscomunssão:curió,coleirinha,patativa,
brejal, pintassilgo, canários, periquito, fradinho, coleira-do-brejo.

Os frugívoress saíras, sanhaços, tere, alcaide, saí-azul,
,

saí-beija-flor, tiê-sangue.
.

Os onívoros: (que comem de tudo) sabiá.

Aquarismo
O que você pode usar e fazer em seu aquário de água
doce:
1 - Use cascalhos (pedras) arredondados.
2 - As placas do filtro de fundo podem ocupar apenas 3/4 da área

do fundo.
3 - Quanto maior for o tamanho do aquário, melhor.
4 - Instale certo o termostato.
5 - Posição atrás da luz é melhor.
6 - Deixe uma saída livre no divisor de ar (para alívio de ar).
7 - POUC0 ar pelo tudo do filtro.
8 - Posicione horizontalmente o aquecedor no fundo do aquário e

sobre o cascalho.
9 - Monte algumas tocas de pedras para peixes noturnos.
10 - Plantar 1/3 da área do solo.
11 - Sifone o fundo 1 vez por mês, trocando 1/4 da água.
12 - Use na troca de água sempre uma água descansada.
13 - Água morna do chuveiro já vem sem cloro.
14 - Teste o pH quinzenalmente. .

15 - Limpe quinzenalmente as algas impregnadas no vidro frontal.
16 - Utilize um limpador magnético ou de esponja.
17 - O limpa-vidro e a corridora são nossos amigos "faxineiros".
18 - Tenha umgrupo de peixes Limpadores (faxineiros) 'após 30 dias

da montagem inicial do aquário.

• RIGESA, CELULOSE, PAPEL E EMBALAGENS LTDA.
Três Barras - se

19 - Temperatura boa para aquário: de 23 à 282 C.
20 - Todo aquário deve ficar assentado a uma placa de isopor.
21 - O carvão utilizado em filtros internos (ou externos) absorve

gases nocivos aos peixes. 'Utilize-o..
.

2.2 - O tronco é usado para ornamentarapenas aquário de água ácida.
23 - Lave muito bem o cascalho antes de colocá-lo sobre as placas.
24 - É bom instalar para cada 50 cm de comprimento de aquário, 1

torre do filtro de fundo (filtro biológico).
25 - Para desinfetar um aquário muito sujo, use o. Sal Grosso.
26 - Multiplique o COMPRIMENTO X LARGURA X ALTURA

do aquário (medidas em Decímetros). Você descobrirá o

VOLUME em litros.
27 - Use a regra de 1 W de aquecedor para cada litro de água.
28 - Alimente seus peixes pelo menos uma vez por semana com

alimentos vivos (ex: artemia, larva de mosquito).
29 - Guarde o pote de alimento (ração.em flocos) sempremuito bem

fechado, e em. local seco e arejado.
30 - Pedras calcáreas (mármore) mantém a água alcalina.

r-�------�-----------,
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I RUA PAUL HARRIS, 558 - FONE: (047) 622-1404 I
I I
I

D
• I

I· esejamos a todos um Ano Novo I
I cheio de saúde e prosperidade ' I
�--------------- J

..�� REUNIDASSao Paulo
.

..

Paraná
S. Catarina
R. G. do Sul

CARGAS
FONE: 624-2197

Janeiro/97

VENDA DE· EQUIPAMENTO
Comunicamos a todos os interessados, que está a venda, no estado em que se encontra o seguinte equipamento:
01 (um) automóvel Chevrolet Opala Comodoro, motor a gasolina, 4 cilindros Ano 1989, modelo, 1989,

Placa TR-1850.
' .

O equipamentomencionado encontra-se à disposição dos interessados no pátio da empresa, em TrêsBarras - Se.
As propostas deverão ser feitas para pagamento A VISTA, e entregues em envelope fechado até o dia 07/02/97

(sexta-feira).
A empresa reserva-se o direito de cancelar qualquer proposta, caso a mesma seja considerada insatisfatória em

termos de preço vigente no 1l1er�ado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Jo-v-e:.n.. le-v-a apior
Dia 08 às 23h20mln. No bairro Campo da Água Verde, o

jovem ELIZANDRO DURAU, 19 anos, foi agredido fisicamente

(com suspei\a de fratura no nariz), em frente a sua residência, por 6
elementos, sendo que um deles é conhecido da vítima:A PM fez
buscas mas não conseguiu localizar os agressores, a vítima foi

conçluzida ao HSC.
,

Ten:ta"ti-v-a de es"tu..pro
No último dia 05, aproximadamente às 09:00 horas, a PM

foi acionada a comparecer próximo ao Grupo Pedro Reitz no Bairro
São Cristóvão, onde um elemento estava levando à força umajovem
para uma plantação de pinus. Á GU foi ao local, onde o elemento,
Vulgo MARCIO CIGANO, 14 anos, empreendeu fuga sendo que o

elemento se evadiu deixando a menor C.A.O., 14 anos. Ela disse

que foi violentada sob ameaça de uma faca. A PM fez buscas, mas
o elemento não foi localizado.Pai desn...a"tu..rado

Dia 01 às 10h30min. No bairro Campo da Água Verde o

Sr. JOVINO NIZER, 55 anos, de posse de um pedaço de madeira,
desferiu um golpe na cabeça de sua filha, Sra. SIMONENIZER, 25
anos, causando um corte. A vítima foi conduzida ao HSC e o agressor
à DPCO.

.A..ciden..."te de "trâ.n..si"to
Na rua Paula Pereira, esquina cI Marechal Rondon, houve um choque
entre os veículos Ford Pampa ABR�4362,conduzida pelo Sr.
SINÉZIO PERCIAK, chocou-se contra o corsa wind MAH-5310

do Sr. MOISÉS DE JESUS SILVEIRA, que encontrava-se

estacionado, Somento houve danos materiais. fato ocorrido dia 02

às 11 :00 horas.

'" .

1.VIen...ores safados
No dia28 de dezembro aproximadamente às 09:00 horas,

a PM foi acionada a comparecer na rua 10 de Julho, bairro São

Cristóvão, os menores C.X., 16 anos e P.S., 17 anos, segundo
informações, estavam provomendo deseordens no referido local. A

GU PM foi até lá e acabdou com o problema e deteu os menores

que foram entregues ao Conselho Tutelar de Três Barras.
.

F'ur'to n...o ca.:.n..elô
Na barraca de camelô do Sr. MARCILlO SOARES, vários

menores furtaram objetos do local. A PM foi informada que os

menores encontravam-se nas proximidades da Caixa Econômica
Federal. A GU foi até lá e deteu os menores N.E.B.O., 16 anos,

M.S. II anos, G.L. 09 anos e P.B.G. 08 anos. Todos foram

conduzidos ao Conselho Tutelar de Três Barras, Todos residem em

Três Barras. fato ocorrido dia 03 às 14h45min.

'Va.1en..."tão da.n...çou..
O SR. DILSON ROBERTO KOCH, 42 anos, embriagado

desafiava alguns elementos que se encontravam no bardo Sebastião
Graciano. A PM foi ao local, deteu o elemento e conduziu até o

Posto São Cristóvão. Fato ocorrido dia 28 às 18h45min. Ele:.n..en..."to é pêgo co:.n.. re-v-ól-v-er
A PM ao efetuar rondas na Cohab lI, fez a abordagem do

veículo VW Brasília, placas ACJ-61I4, Papanduva-SC, o condutor.
EMERSON ROBERTO DO ROSÁRIO, 22 anos, residente no pátio

.

da Ervateira Bonetes, não possuía a CNH e portava um revólver

Rossi, calibre 22 com 03 cartuchos. O veículo foi. recolhido ao

BTL e o condutor à DPCO. Fato ocorrido dia 04 às 21 :00 horas.

1.VIe"tido a. bo:.n.. .

No último dia 03, às 09:00 horas, o Sr. LAUDELINO

FERREIRA, 43 anos, encontrava-se em sua residência ameaçando
seus familiares. A VTR PM foi ao local, bairro São Cristóvão e

conduziu o valentão até O Posto São Cristóvão, onde permaneceu
até passar o porre.

Peladão
A GU PM foi solicitada a comparecer até a rua Santo

Antonio, Bairro São Cristóvão. Segundo informações havia um

homem nú naquele local. A PM foi ao local. e constatou que se

tratava do demente ANTONIO BATISTA, 18 anos, o mesmo foi

entregue em sua residência. Fato ocorrido no dia 03 às 09h15min.

UTI "te-v-e "ITidro qu..ebrado
No dia 04 às 04:0 horas, quando a VTR PM fazia rondas

foi abordada pelo vigia que informou que um jovem havia quebrado
um vidro da UT! do Tênis na rua Paula Pereira, nas imediações foi
localizado VALDIR DE LIMA, 20 anos, o qual foi reconhecido
pelo vigia. Foi conduzido o elemento a DPCO.

.A..ciden..."te n...a. 280
No dia 06 às 08h30nlin a GU PM deslocou-se até a BR-

280, próximo a FazendaBatatais, onde havia ocorrido um acidente.
O veículo corcel II placas LXO-6765 de Jaraguá do Sul-SC, que
transitava no sentido Mafra-Canoinhas perdeu o controle da direção
vindo a chocar-se contra o barranco e atingindo um pinheiro. As
vítimas foram socorridas e conduzidas ao HSC, são eles:
GERMANO MARTINS (54 anos, condutor), SÔNIA MARIA

, , .

MARTINS, 36 anos, FRANCISCA ROBERTAMARTINS, 12 anos
e R.M. Segundo informações, somente a mulher (Sônia) sofreu
maiores escoriações e um possível traumatismo/craniano.

Da.n...çou.. e da.n...çou..
,

O Sr. HAROLDO HATCHUK, residente em Três Barras,
resolveu fazer uma festinha e se deu mal. O referido foi até o Bar da

Jura, Bairro São Cristóvão, tomou alguns goles e começou a dançar
com uma das garçonetes, o mesmo foi acertar � conta e percebeu a

falta de R$ 43,00 ·e todos os documentos. Segundo informações,
alguns elementos que se encontravam no bar, saíram antes que
Haroldo percebesse a falta do produto.

Brigões e:.n..Três Barras
No Bairro Argentina em Três Barras, a PM foi informada

que no local, alguns elementos erncontravam-se em vias de fato. A
GU PM deslocou-se. até o local e acabou com o tumulto. Os

elementos envolvidos LUIZ CÉSAR LADZUK, 18 anos, JOSÉ
ROMANHUK, 20 anos, C.L. 16 anos e ESTANISLAU FERREIRA,
41 anos, ambos residentes na rua Antônio Simões. O fato foi
resolvido no local. Fato ocorrido dia06 às O 1h15min..

CORREIO DO NORTE
HÁ 49 ANOS INFORMANDO

OlJI�O \�:I�I)I: - SOM I: 1)I�OI)J\C:J\NI)J\ l.il)J\
* Casamentos
* Animação de festas e eventos em geral
* Montagem de equipamentos para som ambiente e reparos

Contato: naRua Paula Pereira.Oê l

Fones: '(047) 622-1338/622-2622

r---------------------------------------------�

! � COM. DE AUTOMÓVEIS RODA VIVA LIDA.
·1 l.-'f/ Representante do consórcio Koerich e União.
I.
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I

: Rua Caetano Costa 315 - FAX (047)622-3083
I' Fones (047) 622-3780 e 622-3572 - Canoinhas-Santa Catarina
IL_ �--------------------------�

�-----------�---------------�---�----------�--�

PLANO 66 MESES - GRUPq COM CORREÇÃO PELO BEM CARROS USADOS

R$ 9.950,00 Parcela R$ 202,07
Uno Mille EP 96 Preto

Uno Mille SX Crédito
Saveiro CL 1.6 97 Branca

. Fiesta 1.0 Crédito R$' 11.090,00 Parcela R$ 225,22 D-20 96 Vermelha
.Goll.O i Crédito R$ 11.750,00 Parcela R$ 238,63 Pampa L 1.6. 94 Azul

CorsaSuper 1.0 Crédito R$ 13.187,00 Parcela R$ 267,80
.

"Chevctte L 1.6 93 Verde
Fusca L 1300· 77 Amarelo

Ipanema - SL 91 Amarela
PLANO 60 MESES Fíorino 1.0 94 Branca

Buggy s/porta Crédito R$ 7.400,00 Parcela R$ 146,76 Gol CL MI OKm Cinza
Escort GL 1.81 96 Verde

Moto Honda CG 125 91 Preta

DESCUBRA NOVAS EMOÇÕES VIAJANDO

SANTIAGO e BUENOS AIRES

Grupo de Canoinhas - Zóde fevere.iro. U$ 1.056,00
- Em suaves parcelas

ENCANTOS DA EUROPA CENTRAL
21 dias, Bélgica, Holanda, Alemanha, Áustria, Suíça,
Itália, França: Saída setembro/97. U$ 3.840,00 -

Em suaves parcelas.

DISNEY - DISNEY
Saídas em [ulho - outubro e dezembro. Faça jÓ sua'

reserva.

PASSAGENS AÉREAS
Todas as companhias. Nacionais e Internacionais.
Vistos em Passaportes.

MAIORES INFORMAÇÕES:
ERLITA TURISMO LTDA.

Rua Francisco de Paula Pereira, 644
Canoinhas - Santa Catarina

FOJVE../F'A.x-- ('047.) 622-1071

"ALISTAMENTOMILITAR"
A junta de Serviço Militar de Canoinhas - SC, comunica

aos jovens nascidos em 1979, que o prazo para fazer seu

alistamento Militar-vai até o dia 30 de abril de 1997.

Portanto compareçana Junta de ServiçoMilitar, trazendo
consigo Certidão de Nascimento e duas fotos 3 x 4.

SERVIÇOMILITAR "A SEGURANÇA'
DO BRASIL EM NOSSASMÃOS"

o CENTRO DE EDUCAÇÃO
DE ADULTOS - CEA de Canoinhas esteve

em festa dia 18 de dezembro, pois concluíram seus

estudos 96 alunos entre 1 Q e 2Q graus.
Pessoaspersistentes, batalhadoras, dignas de

nosso respeito, pessoas que conseguiram mais uma

vitória em suas vidas.
Lembramos que o CEA estará sempre de

portas abertas para receber todas as pessoas que
estiveremdispostas a retomarseusestudos,oferecendo
alfabetização de adultos 1 Q e 2Q graus.

O CEA atende no prédio da 18�CRE, ruaRui
Barbosa - fone: 622-3479.As aulas terão início dia 17

(

de fevereiro.

DESEJAMOS A TODOS UM 1997 DE

MUITA PAZ, SAVDE E REALIZAÇÕES.

Esperamos por vocês - Equipe do CEA

I

WIEGANDO OLSEN S.Á.

Admite

.Secretâria
EXIGIMOS:

Experiência anterior no cargo, mínima de 02 (dois) anos.
Escolaridade: Curso Superior (concluído ou cursando)

OFERECEMOS:

Convênios com Plano de Saúde, Farmácia, Transporte e

Treinamento.

As interessadas deverão enviar Curriculum Vitae

acompanhado de foto 3x4 para WIEGANDO OLSEN S/A,
Rua da Estação s/n°, Distrito de Marcílio Dias,
Canoinhas-SC - NC Área de Recursos Humanos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



controle seguro da lagarta da soja; o preparo da calda é executado

esmagando-se a quantidade de lagartas necessárias para pulverizar
um hectare (70 lagartas ou 20 gramas).

* comum pouco de água. Logo após o esmagamento, este
material deve ser coado em um pano ou peneira fina para evitar o

entupimento dos bicos do pulverizador. No caldo filtrado encontra
se o vírus e este deve ser misturado aos 80 a 200 litros de água e

aplicado sobre asoja. É importante lembrarquejáexistemformulados
comerciais.

•

•

ti
.

•

.

.
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Tudo sobre pragas do soja

Nesta edição vamos falar das pragas existentes no soja.
Mas antes de começar nossa explanação sobre o assunto,

gostaría�os de alertaraos produtores doPlanalto Norte que observe
bem as suas lavouras, pois está acontecendo em nossa região, um
ataque grande de tamanduá-da-soja (bicudo), principalmente nas

áreas de plantio direto, em cima de resteva de aveia. Esta praga pode
ocasionar grandes prejuizos quando não controladas.

No desenvolvimento desta matéria vocês poderão ler e
observar'melhor.

Mapejo integrado de pragas
As recomendações técnicas para o controle de insetos

pragas na cultura do soja visam fornecer subsídios para os técnicos

extensionistas, auxiliando-os na tomada de decisões sobre o uso de
inseticidas na cultura.

Considerações práticas
Os inseticidas são indicados para cada espécie, devido à

diferença de suscetibilidade dos insetos-pragas aos ingredientes
�tivos recomendados, Deste modo, toma-se indispensável que se

indique corretamente a espécie praga incidente na lavoura.
Durante a vistoria da lavoura desoja, pode-se observarque

existem várias espécies de insetos presentes. Algumas delas
alimentam-se de alguma parte da planta e, por causarem estragos
muito pequenos, não são considerados de importância econômica.
No entanto, outras espécies, como as lagartas e percevejos, são de

\

extrema importância e a fl'utuação de suas populações deve ser

acompanhada semanalmente,. a partir de dezembro, através do
método do pano de batida.

As espécies de lagartas ou de percevejos devem ser

corretamente identificadas e quantificadas, de modo a permitir a

comparação dos níveis verificados nas amostragens com os níveis
de dano econômico estabelecidos pela pesquisa. Esta comparação é .

que permitirá a tomada da decisão de controle. A tabela (NDE)
apresenta osníveis de dano econômico para as lagartas e percevejos.

Níveis de Dano Econômico (DNE), para populações e

danos, de lagartas
'

e percevejos, de acordo com a fase de
desenvolvimento da cultura e finalidade da lavoura.

Inseto

Lavoura comercial

Lavoura-para sementes

E stá!fio ou finalidade NDF;
Lagartas desfolhadoras Antes da floração 30 de desfolhamento

ou 40 de lagartas grandesm-
15% de desfolhamento
ou 40 de lagaras gtandesjm •

4 percevejos grandesf m-
2 percevejos grandesrn-

Depois da floração

Percevejos

É necessário que o usuário desta publicação escolha o

i�eticida apropriado a cada situação e que este cause o menor

impactosobreos inimigosnaturais e tambémsobreoutrosorganismos
não visados, principalmente se o ataque de pragas ocorrer no início
do ciclo da cultura; oferecendo, assim, condições -adequadas ao

desenvolvimento emultiplicação dosagentes benéficos da lavoura.
Segundo levantamento efetuados nas últimas safras, o

fungo Nomuraea rileyi, causador da doençabranca da lagarta da

soja, tem ocorrido apartir da segunda quinzena de janeiro, sendo sua
ocorrência influenciada pelas condições meteorológicas
prevalecentes no período de desenvolvimento da cultura,
especialmente altas umidades e temperatura.

Obicudo ou tamanduá-da-soja (sternechussubsignatus) é
· uma praga que vem causando sérios prejuízos às lavouras de soja,

. 'Tanto adultos como larvas podem danificar as plantas. Altas

infestações no íncio dodesenvolvimentoda cultura, podemprovocar
·

perda total.
._

A fêmea, ao se alimentar, faz .anelamento na haste, onde
também deposita os ovos, que são protegidos por fibras do tecido
cortado. Ao eclodir, a larva penetra na haste, da qual se 'alimenta e

onde se desenvolve durante, aproximadamente, um mês. Nesse

ponto da haste, forma-se uma galha e, muitas vezes, a planta é
estimulada a emitir raízes adventícias no local da injúria.·

Uma vez atingido seu tamanho máximo, a larva desce ao

solo, constrói uma câmara de dormência e nãomais se alimenta. Em

outubro/novembro, transforma-se em pupa e, cerca de três semanas

após, passa à fase adulta, emergindo do solo. Ociclo biológico da

espécie é anual, perfeitamente sincronizado. à soja e adaptado aos

sistemas de cultivo mínimo e plantio direto.
O nível de dano da praga depende das fases de

desenvolvimento da cultura. Resultados de pesquisas demonstram
que a partir de um adulto/m de fileira, até a fase em que as plantas
apresentam seis folíolos, e dois adultos/m de fileira, depois desta,
ocorre redução no rendimento da soja.

.

Consideràndo-seabiologiaeoshábitosdoinseto,div�rsos
são os fatores que podem contribuir para a redução gradual de seus

níveis populacionais. Assim, sugere-se como medida de redução
populacional a 'rotação de culturas com milho ou sorgo, em áreas
tradicionalmente infestadas com a praga. Devido a migração do
inseto destas áreas adjacentescultivadas comsoja, pode-se controlar
o inseto, com inseticidas químicos, nesses locais inicialmente
infestados. No entanto, até o momento apenas o inseticida Tamaron
BR (metamidofós) está registrado para esta espécie do soja, mas
resultados de ensaios mostraram que Sumithion 500 CE, Decis,
Lorsban 480, Curacron 500, Ambush 500 CE, Talcord 250 CE,
Piredan, Dimercron 500, Ortho Hamidop 600,·Az�drin 400 e

Nuvacron 400, nas dosagens recomendadas pelos técnicos da sua

região, controlam satisfatoriamente, evitando a disseminação apara
o restante da lavoura. Todos esses produtos possuem registro para

outras espécies-pragas da cultura. Esse controle nas bordaduras da
lavoura de soja, só deve ser feito quando a população atingir o nível
de um inseto por metro. Isso normalmente ocorre do início de
novembro até o início de dezembro.

Épocas de ocorrência
Lagartas:

Observações realizadasduranteasúltimassafrasmostraram
que a lagarta da soja Agemmatalis cuja população representa
aproximadamente90% do total de lagartasdesolhadoras encontradas
.na lavoura, atinge o pico máximo entre os meses de janeiro e

fevereiro, quando a soja está no período de floração a enchimento de

vagens, fases estas consideradas críticas aos danos na área foliar. _

Brocas:
Com relação à ação da broca das axilas Epinotia aporema

nota-se que esta ocorre geralmente durante a fase vegetativa da soja,
atingindo o pico máximo entre os meses de dezembro e janeiro,
diminuindo a altura de plantas e, conseqüentemente, a altura de
inserção das primeiras vagens.' ,

Este inseto ocorre com certa freqüência e de forma
localizada em determinadas regiões e, até a época de formação de

v�gens, ele só deve ser controlado, quando 30% dos ponteiros
estiverem atacados. Produtos para controle: Sumithion 500 CE,
Lorsban480,Felidol600,Azodrin400,Nuvacron etc., nas dosagens
recomendadas no rótulo ou por técnico da sua região.
Percevejos: )

O complexo de percevejos ocorre em maior número �
partir de fevereiro, sendo freqüente a espécies Nezara viridula e

Piezodorus guildinil. Estes só causam danos à soja quando uma

determinada população ocorre entre o início de desenvolvimento de
fabens e maturação fisiológica da cultura. Portanto, a incidência de
percevejos, em qualquer número, durante o período vegetativo e de
florescimento, ou mesmo na maturação, não deve ser motivo-de

preocupação, já que nestas fases de desenvolvimento do soja não
causam redução à produção.

Tamanduá-da-soja (Bicudo):
Os primeiros adultos aparecem no início de novembro,

apresentandoo pico populacional emdezembro. As larvasalimentam
se das plantas entre os mesesde dezembro e março, descem ao solo
nos meses de fevereiro a abril, e entram em dormência até o final de
outubro e início de novembro, quando passam à fase de pupa.

Usode inseticidas no controle das pragas
É importante ressaltar, mais uma vez, que a decisão para

utilizar inseticidas dependerá do nível populacional médio de cada

praga, obtidonasamostragensefetuadasna lavoura, ea recomendação
de produtos químicos está condicionada aos seguintes níveis:

* Largarla: controlar quando encontrar, em média, 40
lagartas grandes (maiores que 1,5 cm) por amostragem ou se o

desfolhamento médio for superior a 30% antes do florescimento ou '

15% depois do florescimento da soja;
* Percevejos: controlar quando encontrar, em média,

quatro percevejos (ninfas maiores que 0,5 em + adultos) por
amostragem,em lavourascomerciais, oudois percevejos em lavouras

para produção de sementes, no período de desenvolvimento de
vagem até a maturação fisiológica.

.

Baculovirus anticarsia:

Sugere-se que a Extensão Rural desenvolva, junto aos

agricultores, a multiplicação da doença preta da lagarta da soja,
causada pelo vírus Baculovirus anticarsia, para conhecimento,
identificação, manuseio e utilização correta desta técnica como

meio de controle da lagarta da soja, A. gemmatalis.
Este vírus, após ser ingerido pela lagarta, localiza-se no

núcleo das células, onde se multiplica, causando-lhe a morte. Isso

geralmenteacontece entre.o 8Q e o 12Q dia após a ingestão. As lagartas
apodrecem e liberammais vírus sobre a soja, o qual é ingeridopelas
lagartas sadias que vão surgindo na lavoura.

O vírus é mais eficiente para lagartas pequenas (menores
que 1,5 cm). As lagartas atacadas diminuem significativamente a

alimentação,movimentação e reação aos estímulos externos até o 4Q
dia após a aplicação. Deste modo, as lagartas não irão causar

desfolhamento que comprometa o rendimento da cultura.
Os resultados obtidos em testes de campo mostram o alto

potencial de uso do vírus em pulverização sobre as plantas no

controle de lagartas da soja, em lavouras comerciais, emsubstituição
aos inseticidas químicos atualmente empregados. Além disso, a
pulverização do vírus sobre as plantas de soja apresenta a vantagem
de não afetar o homem e outros animais, as plantas e os inimigos
naturais das pragas.

.Utilização do vírus:
Para queo agricultor obtenha sucesso com 9 uso do vírus

no controle da lagarta da soja é indispensável observar os seguintes
aspectos:

* a dose necessária para pulverizar 1 hectare (que tem

apresentado eficiência superior a 80% sobre as lagartas pequenas) é
de 70 lagartas grandes ou 20 gramas de lagartas grandes que estejam
infectadas pelo vírus. O volume de água a ser usado deve estar entre
80 a 200 litros por hectare;

* os equipamentos de aplicação terrestre (pulverizador
costal, pulverizador de barra equipado tanto com bico leque como
bicos cone e atomizador) e aéreo (micronair), com volume de água
de no mínimo 15 litros por hectare, tem proporcionado uma boa
cobertura da suspensão do vírus sobre as' plantas, fornecendo um

Momentos de aplicação:
O momento de aplicação é determinado por amostragens

efetuadas, no mínimo, uma vez por semana na lavoura de soja,
através do método do pano de batidas. Deve-se aplicar o vírus

quando for constatado namédia das amostragens de 10 a 20 lagartas
pequenas (no fio) e, nomáximo 10 lagartas grandes (maiores de 1,5
cm) por pano de batida e com desfolhamento inferior a 30% antes e

15% após a floração da soja. A definição desses níveis deve àmenor
ação do vírus sobre as lagartas grandes.

Deve-se destacar que as lagartas com coloração amarela

(recém-mortas) podem ser .coletadas na área onde foi aplicado o

vírus e armazenadas no congelador, para uso posterior, na mesma

safra agrícola ou na safra seguinte.
O vírus, portanto, pode ser usado pelo agricultor de

maneira simples. A sua aplicação é uma técnica muito econômica,
já que não há necessidade de gastos com inseticidas químicos.

ObservaçõesiIDportantes
Situações em' que o vírus não deve ser aplicado:

* quando amédia das amostragens nas lavouras apresentar
mais de 10 lagartas grandes por batida de pano. Nesta circunstância
o agricultor deve esperar que a população .atinja o nível de dano
econômico para efetuar o controle com inseticidas;

* quando o desfolhamento médio das plantas for de 30%
antes da floração ou 15% após, conforme programa de manejo de

pragas;
* quandohouvera'incidência deoutrasespéciesde lagartas

e/ou percevejos na lavoura que precisam ser controladas, uma vez
que o vírus é específico para Agemmatalis.

Cqnsiderações finais
Para coleta de lagartasmortas pelo vírus, considerar como

lagarta grande a que tiver mais de 2,5 cm de comprimento.
As lagartas infectadas pelo vírus levam cerca de uma

semana a 12 dias para morrer. Este fato não deve preocupar o

, agricultorse a sua aplicação for realizada seguindo as recomendações
técnicas.

A utilização do vírus como medida de controle de lagaras
da soja assume maior importância quando as condições climáticas
forem,desfavoráveis à ação natural do fungo N. rileyi, causador da
doença branca, principalmente em períodos de estiagem.

É recomendável que aquelas lagartas coletadas durante a

safra econgeladassejamsubmetidasa análisedequalidade,buscando
verificar a quantidade de poliedros devírusnomaterial armazenado.
Para isso devem serprocurados os órgãos de pesquisa eextensão que
poderão realizar esta análise gratuitamente.

Associação debaculovirus anticarsia COID

subdosagens de inseticidas .

o controle da lagarta da soja pelo vírus B.anticarsia,
associada a subdosagens dos inseticidas profenofós (30 g i.a/ha) e
endossulfan (87,5 g i.a/ha) pode ser realizado quando a população
de lagartas de Agemmatalis superior àquela máxima admitida para

aplicação do vírus isolado (mais de 10 lagartas grandesfbatida-de
pano) e, ao mesmo tempo, inferior ou igual àquela população
estabelecida para aplicação do profenofós ou endossulfan isolados
(40 lagartas grandesfbatida-de-pano), na dosagem normal.

Mário Cesar Pereira (Cambacica)
Assistente Técnico - Agrotop

Fone (047) 622-1213

UNIVERSIDADE FEDERAL DE

SANTA CATARINA forma uma canoinhense:

ROSANE [LUNHA em Curso de Graduação em
Enfermagem, no dia 11.01:97 em Florianópolis-SC.

.

Filha deMiguel Ilunha e Lídia Ilunha. Uma
honra para seus pais e familiares. '

Solenidades: Missa deAção de Graças dia 11
de janeiro de 1997, 9h30min.

Lo.c�l: Catedral Metropolitana.
Cerimônia de Colação de Grau, dia 11 de

janeiro de 1997, às 19 horas. Local': Assembléia
Legislativa

Baile de Formatura, dia 11 de janeiro de
1997, às 23h30min.

Local: Clube Paula Ramos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Prefeitura

A situação na garagem municipal é crítica: "É um cemitério de máquinas, o
cemitério do dinheiro público", é a opinião unânime dos que visitaram aquele
departamento da prefeituramunicipal de Canoinhas. 'Sujeira,mato, e ferrugem tomam

conta de máquinas e peças que poderiam ser aproveitadas". É desolador ver que o,

patrimônio público foi tratado destamaneira, por gente nas quais o povo confiou o seu

voto", diz Alceu Lachman, Secretário de Obras.

Para comprovar a situação a prefeitura de Canoinhas está convidando a

população a visitar a garagem. O prefeito, Orlando Krautler, revela que sabia da

situação, mas não tinha a noção exata do problema até ter estado na garagem. "Saí de

lá revol tado e comvontade de chorar, não dáparaacreditar até ondevai a incompetência
e o desmando com a coisa pública, por isso acho que a população deve ver para crer".

Durante a 1 ª semana de governo, já houvemudanças: foi realizada limpeza na
oficina e separação do que já se transformou em sucata do que ainda pode ser

aproveitado. "Tudo estava misturado, peça nova com peça velha, enferrujada, para se

ter uma idéia chegaram a desmanchar dois carros para se fazer um só" . De acordo com

Lachman existem peças que foram avaliadas em até 20 mil reais que nunca foram

usadas e que estavam corroídas pela ferrugem no lixo, junto com o ferro velho.

Desorganização é a palavra quemelhor definia a garagemmunicipal, "Faltava
comando, trabalho e respeito pelo povo canoinhense", declarou o empresário Silvio

França ao visitar a garagem. Para outro empresário, Álbaro Dias, da Rádio Clube de

Canoinhas, é inacreditável o que se vê. "Inacreditável e desolador, triste saber que foi
. _assim que usaram o dinheiro dos impostos que a população pagou, inclusive eu ".

A garagem é um cemitério de máquinas

Aspecto da garagem municipal, considerada uma das maiores vergonhas do governo
municipal.

.
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Taça Planalto
Semi-final da Taça Planalto terá seu início neste domingo'

noEstádioMunicipal Benedito Terézio de Carvalho Neto "Ditão".
Às 16h Associação Atlética Fuck x São Bernardo e

Às 18h Centro Comunitário São Bernardo x Iguaçu.
As equipes estarão disputando o Troféu Alfredo Steilen.

Os jogos serão de ida e volta, melhor de 3 pontos.

Campeonato juvenil
Dia 12 de fevereiro terá reinício o Campeonato Juvenil

realizado pela Liga Esportiva Canoinhense.
Três jogos darão andamento às 15h Escola Básica Rio do

Pinho x Puma, às 16h45 Escola Togi x Rigesa e às 18hElite x Caje.
Os jogos serão realizados no Estádio Municipal.

Eleição da .Iíga
Para março está prevista a eleição da Liga Esportiva

Canoinhense. Pelo que se ouve várias chapas estarão concorrendo.

Esperamos que pessoas ligadas ao esporte venham a vencer, para dar
continuidade ao trabalho da atual diretoria.

'

Vôlei de praia catarinense tem última
etapa na Barra

'

As finais do 22 Circuito Catarinense de Vôlei de Praia

serão disputadas neste final de semana, reunindo as 16 melhores

duplas do ranking masculino. e oito do feminino. A etapa que
definirá os campeões do Circuito começa às 9h de sábado, na Barra
da Lagoa, com dois desfalques importantes no torneio feminino. A
dupla MichelefMônica (Dermus), campeã no ano passado e sétima
colocada na etapa de Florianópolis do Circuito Brasileiro, está fora
do país e não conseguiu voltar a tempo para as disputas. Milene/
Sandra; segunda colocada no ranking, também não participa. As
inscrições parao campeonato estão abertas naFederaçãoCatarinense
de Vôlei de Praia até às 17h de hoje. A 'premiação total é de R$

1.500,00. No masculino, há duas vagas pa.ra duplas que virão do

qualifying e no feuvnino, urria vaga.

,Objeto de desejo
Umtime de futebol começa com o centroavante. Nunca

com o goleiro. O centroavante éo mais antigo jogador. Já existia na
China, na Grécia, no Egito quando a bola era uma outra brincadeira.
Um exercício de guerra ou um jogo de danças . O número nove é

mágico. Provoca o grito, o desespero, a festa no teatro que é o

estádio. É o que está mais próximo do gol'. É o que deseja o gol. A
'

sua alma tem a forma da bola balançando a rede. Há centroavantes
quemantém umcontato extra-sabre-humano coma bola. Íntimos de
todos' os momentos. Criam movimentos ilusórios, impossíveis,
inacreditáveis. Flutuam, enganam, levitam emarcam o gol. Têm os

\ que conhecem o segredo do espaço etempo. Parecem discípulos de
Einstein. Fazem gols de precisão física, Outros que só empurram a

bola para o gol. São todos imprescindíveis.
Os centroavantes explodem a paixão; O escritor uruguaio

Eduardo Galeano temumabela definiçãosobreogol. "O entusiasmo

que se desencadeia cada vez que a bola sacode a rede pode parecer
mistério ou loucura, mas é preciso levar em conta que o milagre é

,

taro. O gol , mesmo que seja um golzinho, é sempre

gooooooooooooool na garganta dos locutores' de rádio, um dó de

peito capaz de deixar Caruso mudei para sempre, e amultidão delira
e o estádio se esquece que é de cimento, se solta da terra e vai para

PROMOÇÃO: VIDA LIVRE SOM e PROPAGANDA - o som que toca em você!

APOIO: ZIG & CIA.. - Filmage::n.s,

o espaço (trecho do livro Futebol - Ao Sol e à Sombra).
-

Os centroavantes estão à beira da extinção como os pontas.
Treinadores falam em um novo atacante. Mais versátil - um quase
ponta e centroavante. Sem falar nos técnicos que acham o gol um
detalhe. Sonhadores da retranca, do esquema 4-6-0. Eles sempre
estão treinando a Seleção.

OS CENTROAVANTES estão em alta. São os objetos
de desejo do início de temporada. O Corinthians arriscou nos gols
falados de Túlio. Apostou na irreverência de quem sabe se projetar
bem. Túlio precisa de um time ao redor. Se o Corinthians a�arum,
Túlio será o artilheiro do ano. Ele é fatal! Quem promete a voltar ao
futebol é Romário. Está treinando muito. Procura. a forma física

perdida em 95. Se achar, sai de baixo! Romário retomou com um

jeito de líder. Abriu o verbo contra os dirigentes cariocas e sugeriu
uma união de jogadores para resgatar Q futebol do Rio de Janeiro.

BASTA ser alto. Se for forte, melhor. Marcando gols de
cabeça, nem se fala. Características que fazem parte do imaginário
gaúcho de um bom centroavante. É a lembrança fatal de Jardel. A
dupla Grenal está 'obcecada por um novo Jardel. Suspira por Jardel.
Como se todo grandão fosse Jardel.

Clubes apelam para empréstimos
Diante do alto custo de algumas contratações, os clubes de

Rioe São Paulo começam a abusar da opção empréstimo - oualuguel
- para formar seus elencos para a temporada de 1997. No Flamengo,
após o fracasso da triade financeira que envolveria Boca Juniores e

Mancuso, a diretoria tenta viabilizar a vinda por empréstimo do

cabeça-de-área Doriva. No Botafogo, os dirigentes correm para
conseguir um centavo a mais para oferecer ao meia Djair, indicação
do técnico Joel Santana, para bater.a proposta do Corinthians pelo
aluguel do seu passe. No Santos, Zinho' viria por empréstimo e

Jamelli iria para o Yokohama F1ugels.
A impossibilidade da transação com o Boca Juniores, o

Flamengo decidiu investir em outra estratégia para levar para a

Gávea o cabeça-de-área Doriva: por empréstimo. A diretoria rubro

negra já está em contato com o comandante Rolim, dono do passe
do jogador, que destacou-se no Campeonato Brasileiro e chegou a

.
ser convocado para a Seleção Brasileira. Do time atual, mais três
jogadores passaram pela "estratégia empréstimo" até a semana que
vem. Márcio Costa e Agnaldo irão para o Guarani e Pingo para o.

Botafogo ..

,

Na Vila Belmiro, o novo escritório de Vanderlei

Luxemburgo trabalha também com aluguéis. Depois da negativa do
Kashiwa Raysol em pagar R$ 2,2 milhões por Jamelli, outro time
japonês, o Iokohama F1ugels, entrou no páreo para ter o jogador. A
diferença é que o Iokohama quer Jamelli apenas por empréstimo e

isso abre a possibilidade do Santos ter o meia tetracampeão Zinho,
•

cujo passe pertence ao Iokohama.
'I

Zinho, que está no Rio e atua no Iokohama ao lado do ex

paimei renseEdilson, confirmou ter assinado pormais24 meses com
o clube japonês,mas demonstrou aomesmo tempo o desejo de voltar
ao Brasil. Ele viria para o Santos por empréstimo de 12 meses,

enquanto Jamelli iria para o clube japonês pelo mesmo período. O
Santos, além de Jamelli, cederia também por empréstimo o lateral
Marcos Adriano. Entendimentos neste sentido foram iniciados e a

transação pode acontecer nas próximas horas.
MIGALHAS - Às vésperas do início do Campeonato

Carioca, o Botafogo busca as úl timasmigalhas para subi r o valor da
sua proposta ao volanteDjair, ex-SãoPaulo. O apoiador passou adia
de ontem discutindo valores financeiros com a diretoria do clube

alvinegro. Para acerta com o jogador, o Botafogo precisa ser rápido
e apresentar maior poder de fogo para alugar o seu passe. Ou seja,
apresentar uma proposta superiot à do Corinthians, que entrou no

circuito disposto a contar com seu futebol técnico. A guerra do time
carioca atende aos interesses do técnico Jael Santana, campeão
estadual pelo Flamengo com Djair, em 1995, que quer formar seu
meio-campo com Marcelinho Paulista,

W//5

Início dificil
Uma secretaria deixada às moscas, simplesmente

abandonada. Documentação, nada; material esportivo, nada. Foi o
que encontrou a nova diretora de esportes, Celina,

"Tudo sumiu. Documentos referentes a 1996, bolas,
uniformes, me deixaram a ver navios."

Mas idéias e falta de vontade de trabalhar é o que não vai
faltar para esta nova abnegada do esporte.

Vamos acabar com as escolinhas, nossas crianças não

merecem um nome tão diminutivo, criaremos o CENTRO

MUNICIPAL DE TREINAMENTO ESPORTIVO, que ficará
concentrado no estadia municipal.

, Atletismo, xadrez, basquete e muitas outras modalidades

que não eram levadas em consideração, vão renascer..

Iremos trabalhar nos bairros, buscar aqueles atletas que
nunca tiveram uma 'oportunidade de pôr suas potencialidades
esportivas para fora.

Um início difícil, mas temos certeza que a nossa diretoria
de esportes, juntamente com sua equipe vencerá estes obstáculos.

CORREIODON01lTE
HÁ 49 ANOS INFDRMANDD

tintas e ferragens

!Jj(a!/er & :hlhos E/da.
Rua Paula Pereira, 166 - Fone: (047) 622-0460

Canoinhas - Santa Catarina
1

H.odeio
Nos dias 3, 4 e 5 de janeiro de 1997, em Lages, ocorreu o

.7" Rodeio Crioulo Estadual de Campeões, tendo como resultado
oficial classificados para 8° Rodeio de Campeões da l O" Região:
Geovane Garret do CTG Fronteira Catarinense de Canoinhas. 'Beta
Kubiachi do CTG Bela Vista, Ia reserva que irão representar Santa
Catarina no 8° Rodeio Brasileiro de Campeões nos dias 23 a 26' de
janeiro de 1997 em Rondanópolis-MT. §

. Estiveram em Lages, o Patrão de Honra Pedro Tyszka do
CTG Bela Vista, do município de Bela Vista.

Patrão daCampeiraJosé Roberto Tyszka, Laçadores Pedro
:
FReitas, Beto Kubiachi, Adilson SteideI. Mirim: José Raul Tyszka.

DESCON
Organizações eonfáúeis

AnfoHio eAdir
RUA BARÃO DO RIO BRANCO, 338 - CENTRO
FONE: (047) 622-3619 - CANOINHAS - SC

MAFFElZOLI
A vidraçaria Maffezzoli mantém uma tradiç_ão

de bons serviços!
Possui vidros em todas ospadrões com pronta

entrega. Colocaçãoporprofissionais preparados.
DISPÕE AINDA DE: QUAlJROS, MOLDURAS, ARTIGOS

PARA PRESENTES, FORMAS PLÁSTICAS PARA CONFECÇÃO DE

CHOCOLATE CASEIRO, IMAGENS RELIGIOSASEM GESSO, CRISTAIS
E LÃMPADA, RADIaS, RELÓGIOS E FIrAs CASSETE, BRINQUEDOS
E BOLSAS ESCOLARES, ARTIGOS DE UMBANDA.

Rua CeI. Albuquerque - TELEFONE: 622-1045
CANOINHAS - SANTA CATARINA

AGRADECIMENTO

APP e Direção

oCOLÉGIOESTADUALSAGRADOCORAÇÃO
,

'QEJESUS agradece aComunidade deCanoinhas e todos os
que colaboraram em sua promoção para avançar nas obras
do Ginásio de Esportes,

Para entregar todos os prêmios no dia do sorteio,
28/12/96, foidecididoem reuriiãocomaDiretoria da 'Escola,
DiretoriadaAPPeComissão daRifa que os blocos ebilhetes

'

não vendidos seriam doados às Entidades Assistenciais de,

Canoinhas.
\

Os contemplados com os prêmios pela Loteria
Federal do dia 28/12/96 foram:
1 Q Prêmio: R$ 5.000,00 - APAE '

2Q Prêmio: R$ 3.000,00 - ARAD
3Q Prêmio: R$ '2.000,00 - Benedito Gomes
4Q Prêmió: R$ 500,00 - Julio Budant Sobrinho
5Q Prêmio: R$ 500,00 - ARAD
Nosso agradecimento carinhoso a todos os que se

envolveram para obtermos bonsresultados.
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IRINEÓPOLIS

ESPAÇO LIVRE
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Maria Knoll Adriana Passos

Ni-ver•••
01/01 - O bancário. Wanderlei Lezan

01/01 - A mãe dedicada Neuza de Borba

01/01 - A bailarina MônicaAdami
'"

02/01 - Também bailarina Tatiane Pechebela

04/01 - O garotinho RamonWagner Bendlin
05/01 - A estudante Juliana Schuster

06/01 - A professora Eliane Batschauer

06/01 - O secretário da S.R.C.I. Gilvane da Silva

07/01 - O funcionário público Reinaldo Stasiak

07/01 - A costureira Ivete Brand

07/01 - O jovem Angelo Marcos Borges
09/01 - A funcionária pública Ivete Fronczak

10/0 1 - A gatíssirna bailarina Manuela Pereira

10/0 1 - A garotinha B ianca Hingst festejará seu 10 aninho

10/0 1 - O garotão Geferson F. Meneguel
11101 - O funcionário público Roberto Baschauer

14/01 - A secretária da Educação Eliane Neppel Wagner
13/01 - A bibliotecária Vilma Knoel Pazdziora

16/01 - Helena Jurassek e Balbina Fronczak

Clips
Dose d-u..pla

Foi festejado os aniversários do papai Reny Bechtold e

sua filha pequenaRafaela em sua residência no dia 14 de dezembro.

Para a dupla aniversariante: saúde, felicidades e nossos parabéns!

Ca.:r::n..a-ta.l.
Pois é, vocês devem estar pensando que-erramos de nome;

mas é carnatal uma reunião que aconteceu em frente a Lanchonete

e Restaurante Bom Apetite, muito animada, com músicas, papai
noel e distribuição de balas; foi no dia 24 de dezembro um ponto
onde alguns Irineópolitanos resolveram reunir-se para passar seu
natal. Parabéns aos proprietários pela brilhante idéia.

II :.n..os-tra de Ba.l.e-t
Foi um sucesso, parabéns a professora e suas alunas. Foi

uma noite encantada onde o Ballet Passos Livres mostrou seus

talentos em várias coreografias. Destacamos aqui nossos parabéns
para a Escola Especial Amor Perfeito (Apae) que mostrou através

da dança seu potencial. Nossos agradecimentos especiais a todos

queprestigiaram o evento e também aos nossos convidados: Saúde'
e Company de Canoinhas e a cantora Gospel Simone.

Nossas cri.a.n.ças

'A sorridente garotinha é Naomy Regina Braz Soares. Uma

gracinha.:
-

�omp:ra.-seCa.�
Até 17 mil

.

reais

Financiamento CEF
Tratar: 622-2433

'1
A

'f" !

Com esse olhar e esse sorrisinho meio tímido, cheia de dengos e

mimos nossa aniversariante Camila Lezan que apagou as velinhas

dia 04 de janeiro.
\,

Nossa ga-tiJ1ha

Nossa gatinha da semana é Maralsa Marques, que com sua beleza

e seus lindos olhos azuis. enfeitou nossa coluna.

Nosso des-taq-u..e

Bonita e simpática, a karateca Salete F.Meneguel é nosso destaque
de hoje. Saletinha, que festejou seu niver dia 03/01 em Curitiba.
Foto: Moisés.

Q-u..e:.n.. es-te-vepor aq"U..i.•••
- Marcos Paulo Jurassek, sua esposa Mirian e seu filhinho

Marcos Vinicius, da cidade de Rio de Janeiro. A primeira viagem
do pequeno Marcos Vinicius em visita aos familiares.

- Luiz Mário Jurassek e sua esposa Elizabeth, da cidade
de Curitiba. Vieram os pais e o fofinho Guilherme.

- Cintia Bendlin e suas tias: Juraci e Romilda vierammatar

as saudades de seus familiares. Também são da cidade de Curitiba.
- Os curitibanos Celso, Irene, Londriano e Luciano Colla

vieram rever amigos e parentes;
A todos os visitantes boas vindas e voltem logo ...

Ch.eg-u..ei.
Gabrieli Camilo Martins é o nome da gracinha que nasceu

dia 27 de dezembro na cidade de Porto União. Todos aguardávamos
.

sua vinda com muita curiosidade. A gauchinha é filha do simpático
casal Dr. Mauro Motta Martins e Mariluzi Camilo Martins. Nossos

parabéns a feliz família, e não podemos esquecer de parabenizar os
avós corujas Pedrinho e Ivone.

L�:n..do e refl.e-ti.:n..do
"Busque sempre ajudar e servir, derramando feli-cidade

em torno de você, e a alegria voltará para você mesmo...
"

Com este lendo e refletindo, gostaríamos de desejar para
vocês um 1997 cheio de realizações, paz, harmonia e prometemos
muito mais novidades. Procure-nos, sempre estamos aguardando
boas novidades. Beijos e abraços para todos. Feliz 1997 ...

VENDEM-SE diversos LOTES
situados nas ruasOttoFriedrich,Wilibaldo
Hoffrnann e Alfredo Bach. Estuada-se

proposta de troca por casa na praia.

Informações' telefone: 622-1817

.L����•

ASSOCIAÇÃO DEGINÁSTICA E

DANÇA CORPO EMOVIMENTO
.PImMIO MELHOR ÁÇADEMIA DE GINÁSTICA E DANÇA

Top EMPRESARIAL
MATRÍCULASA PARTIR DE 3ANOS PARA:

-> Ginástica Ritmica
-> Jazz
-> Ginástica - Jazz
-> Ballet e Expressão Corporal ilíliiilillillt-> Ginástica Localizada

-> Aero-Local
-> Step

PROFESSORAS RESPONSÁVEIS:
Ivana de Paula e Silva Cordeiro
Rosana Zaziski Leon Celevi

Espera:n-zos sua visira!
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Asprimeiras ações da equipe-Krautler
Trazemos, com exclusividade, para o leitor as primeiras ações de cada secretaria do prefeito Orlando Krautler

Secretaria da Agricultura

A semana foi de contatos com instituições financeiras e'
entidades de classe. Para o Secretário, Edmar Gonçalves Padilha, a

.

hora é de buscar recursos, alternativas e integração. "Começamos
pela nossa equipe, pelos que irão trabalhar efetivamente na pasta da

agricultura: terão que ter espírito de grupo na busca de um mesmo

ideal que é melhorar as condições de vida do homem do campo". A
medida mais imediata será a da melhoria das estradas para o

escoamento da safra.

"Vamos patrolar as estradas do interior para fazer um
nivelamento. Sabemos que é uma medida paliativa, mas se faz

urgente", revelaPadilha. De acordo como Secretário da Agricultura
não há condições de escoamento da safra de fumo, porexemplo, que
começa agora, se as estradas não receberem o patrolamento.

Padilha define a situação das estradas do interior como de
"calamidade pública".

Na área técnica continuam'os serviços de inspeção nas 7

unidades de abate do município que estão sendo comandados pelo
ex-secretário da agricultura, Roberto Faria, veterinário. Para o

projeto de microbacias, em convênio com o governo do estado
também já está atuando o engenheiro agrônomo, Gilberto Neppel.

Secretaria da Saúde

o titular da pasta, o médicoWagner Pelágio, revela que �
situação da saúde municipal é regular. "Estamos mantendo os

atendimentos usando os funcionários efetivos". Pelágio diz ainda

que a sua equipe já está fazendo o planejamento dos serviços
prestados com vistas a reorganização para melhorar o atendimento.

Da Secretaria da Saúde foram demitidos 51 contratados.
Foi feito o remanejamento de pessoal. Alguns funcionários efetivos
da área dasaúde prestavam serviços para outras pastas voltarampara
a sua contratação de origem. "Temos que nos reorganizar para
vermos onde estão os furos, a pasta da saúde é a única que só recebe
se trabalhar.seprestaratendimento, afinal dependemosdeconvênios
e do número de atendimentos prestados à comunidade".

Para Pelágio omais importante nomomento é a qualidade
do serviço prestado. "Todos deverão .ser extremamente bem

atendidos, foi um pedido do prefeito municipal e nós faremos o

possível para atender este pedido", diz o Secretário da Saúde. Para
isto algumas dificuldades estão sendo superadas, Atualmente a

secretaria da saúde conta com apenas uma ambulância para fazer o
atendimerlto. O Hospital Santa Cruz, através de seu presidente
Wolfgang ruchter, colocou à disposição da prefeitura a ambulância
doada pelo Papa-Tudo.

O:NDE QUER QUE VOCÊ VÁ

Ação social
Responde pela pasta daAçãoSocial a l ªDamadomunicípio

MariaMargareth L. Krautler. ParaDªMargareth, o objetivo além de

ampliar émelhorar o atendimento à população. Exemplo são citados
pela assessora de Ação Social: "Temos 5. berçários em

funcionamento, todos precisando de reformas, alguns casos são

mais urgentes como o do Berçário Branca de Neve que atende 20

crianças edispõe somente de 8 berços e de um tapete onde as cianças
dormem e brincam".

A assessora da Ação Social relata que no Berçário Branca
de Neve só existe uma sala onde as crianças dormem ao lado de um

fogão. Além disso não há refeitório e as crianças são obrigadas a

comer em pé e a usar o mesmo banheiro que abriga dois vasos

sanitários sem divisórias. "É desumano!", enfatiza Dª Margareth.
Asmudançasdevemcomeçar aacontecerjá na contratação.

dos servidores para os berçários. Serão. contratados profissionais
habilitados para fazer o atendimento a partir de fevereiro, como por
exemplo.pedagogas. "Não queremos que o atendimento se resuma

na alimentação e na hospedagem."

Assessoria de Planejamento

A Assessoria de Planejamento é comandada pelo Eng.
Civil, Marcos Antonio Bubniak. As primeiras medidas foram
fiscalizatórias, Os dados sutpreenderam. De acordo com Bubniak
foi feito levantamento de todas as obras que requereram habite-se e

não estâo pagando IPTU. O resultado é que 1030 obras não pagaram
o IPTU, o que representou um desvio de 90 mil reais dos cofres

públicos. Apenas 10% destas obras ainda estão inacabadas. "Faltou

planejamento e cobrança,mas os fiscais já estão na rua e nós estamosI

procurando um mecanismo para que se lance o imposto devido",
.

revela Bubniak. A fiscalização também está vistoriando as obras
clandestinas, que estão sendo feitas sem alvará.

.

Outras medidas já foram tomadas pela Assessoria de

Planejamento nesta primeira semana: remodelação do sistema de
coleta de lixo, a intenção é terceirizar, mas isto depende ainda do
levantamento de custos benefícios e reformulação do prédio da

prefeitura (áreas afins estão separadas). "Vamos ver também juntá'
ao Coletivo Santa Cruz quais as linhas de maior fluxo para fazer a

pavimentação destas ruas e a padronização. dos abrigos".

Secretaria de Administração e Finanças
O titular Ademir Elias Freiberger, revela que. todas as

ações previstas pela sua secretaria estão em fase de levantamento.
"Tudo deve ser muito bem feito e calculado, dependemos da

aprovação da reforma administrativa pelo Legislativo, mas todos
-devem saber que tudo será feito de maneira muito transparente".

Até o momento as ações efetivas'da secretaria foram a .

exoneração de 431 funcionários contratados, o que representou
economia de 281 mil reaisaos cofres públicos. Contatos estão sendo
'matiti,dos com instituições financeiras para tentar levantar

empréstimos abaixo custo para efetuaro pagamentodos funcionários
relativos aos meses de novembro, dezembro, 13Q e férias.

A auditoria também é meta e o primeiro contato com

auditras as empresas auditoras já foi feito. "Estamos na fase do
levantamento e do orçamento, queremos fazer uma auditoria geral,
que cubra todas ess,as áreas", afirma Freiberger. Para que tudo seja
feito o mais rápido possível os funcionários públicos municipais
estão trabalhando desde segunda-feira, dia 06, 08h por dia. O

atendimento externo da prefeitura foi estendido até às 17h30.

Secretaria da Educação
o professor Ederson Mota, titular da pasta, arregaçou as

mangas e tratou de dinamizar os trabalhos. Já marcou as datas para
as inscriçõesdosprofessoresACTs eescolha das vagas. As inscrições
poderão ser feitas de 20 a 24 de janeiro na Secretaria Municipai de
Educação. Para os que já atuaram no município a medida mais

urgente é pedir o atestado de tempo de Serviço na secretaria!
"Queremos transparência no processo", afirma o professorEderson.
As gestantes também devem fazer a inscrição para participarem do

processo seletivo.

Quanto à diretoria das escolas, o secretário da Educação
informa: serãonomeados os professores que fizeremparte doquadra
efetivo de pessoal da prefeitura.

. A Secretaria do Desenvolvimento Econômico substitui a

'antiga Secretaria de Indústria e Comércio que era ocupada por Jonas
Seleme. Hoje a pasta éocupada pelo vice-prefeito eleito, Bernardino
Césàr Fedalto e está abrangendo também o turismo que fazia parte
da Secretaria de Esportes. "Queremos colocar Canoinhas no mapa
de SC, queremos que esta terra tenha condições de atrair o

empresariado porqueofereceboasperspectivas. Canoinhas jáoferece
muitas coisas, só é questão de lapidar a jóia", diz o animado Fedalto.

Na primeira semana de governo a tarefa foi fazer
levantamento sobre o potencial turístico do município. Está sendo
feito também um levantamento sobre o patrimônio municipal e as

I condições oferecidas.

Assessoria de Esportes

.Comandada pela professora de Educação Física, Maria
Celina Murara. "Estamos planejando o calendário esportivo
municipal, queremos promover muito mais o esporte rio nosso

, município,nãosócomomeiodelazer,mascomoformadeintegração,
de saúde física e mental". A Assessora de Esportes revela ainda que.
pretende dar mais atenção ao interior do município, levando o

esporte para o homem do campo, promovendo torneios e outras

competições.
A Assessora Celina porém se diz preocupada com a

situação em que encontrou, a antiga secretaria de Esportes do
município"Atéomomento ninguémveiome "entregar" os trabalhos,
omaterial desportivo que é da Assessoria sumiu e ninguém sabeme
dizer onde está, é lamentável".
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